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В у1бютх)чной кй'мланш наступил са

мый напряжвншый период. Хлеба псреше- 
лн, и малейшее промедлеше с косовицей 
сейчас вздет к огромным почерям уро
жая. В эти дни дорог каждый час, каждая 
минута пегожего времени. Однадю рукево- 
дители невото|ры1 райоаю®, партийные, 
ооветские организации еще не проявляют 
должной заботы за судьбу урожая. Темпы 
уборочных работ низкие. На корню еще 
стоят десятки тысяч гентаров хлебов. В 
Кожевниковском районе план уборки зер
новых выполнен только на 80,7 процен
та, в Зырянском и Туганском — на 
79,8 щмщента, в Молчанювеком и Hleraip- 
с®оМ' и того меньше — на 76—77 про
центов.

Положение крайне тревожное. Требует
ся большое напряжение, мобилизация В'Сех 
сил и средств, чтобы в ближайшие дни 
завершить косовицу, не дать хлебу осы
паться от перестоя на корню.

Сейчас нужно вести счет не на дни, а 
на часы и минуты, как это делают в пе
редовых сельхоза-ртелях. Успехи колхозов, 
закончивших уборку урожая, объясняют
ся, лрежде всего, высокей организован, 
ностью, четкой ОЕГа1Ннэй,цией труда, круг
лосуточной работой ва полях, токах и су
шилках, умением беречь каждую минуту 
уборочной страды.

Однако опыт передов.иков уборки еще 
далеко полностью не иопо,дьзуется. В не
которых районах есть еще немало сель
скохозяйственных артелей, МТС, где кол
хозники и .чеханизаторы трудятся е хо
лодком, где машины используются ва по
ловину своей мющности, где руководите
ли колхозов и МТС равнодушно 'относяаад 
к судьбе урожая. Именно только поэтому 
в таких сельхозартелях уборка недопусти
мо затянулась. Ее темпы не нарастают, а 
ениокаются. Такое по,1ожеягаэ создалось во 
многих колхозах Пышкино-Троицкого, Бк>- 
жевниковского, Шегарского, Туганского 
и других районов.

Партийные организации этих районов 
мирятся с крупнейшими недостатками в 
организации уборочных работ. Вольимн- 
ство комбайнеров в Молчанов1С1Ком, Ше- 
гарском районах ся1сте.чатичесжи не вы
полняет нормы выработки. Еоибайновые 
агрегаты сутками простаивают из-за тех- 
ни'ческл'х и организа.ционяых нэпо.тадок. 
Простые машины на косовице использу
ются П.ЗОХО, однако Молчановежий и Ше- 
гарсвий райК'Омы партии и райисполкомы 
мирятся с этим.

Крупнейшие недостатки в организации 
уборочных работ имеются в Пышкнно- 
TpoiHHKOM районе. Располагая достаточным 
количеством комбайнютз и простых ySopoiM- 
ных машин, РУКОВО.ШТ8ЛИ Сергеевской и 
Пышк1ганской МТС не оргаяизуют их круг
лосуточную работу. Между тем, в колхо
зах района на KOtOHio стоит более трех 
тысяч гектаров хлеба.

В Еожешиковском районе надо еще 
убирать около 10.000 гектаров эериовых 
культур. Район имеет все возм)ож.ности за 
пятидневку скапмвать девять — десять 
тысяч гектаров, а убирает 5— 6 тысяч. 
Причина та же: плохое использование 
комбайнов. МТС Еожввнижовсжого района 
располагают ввалифиц2гро1ванными кадра
ми комбайнеров. И здесь есть у кого по
учиться, как надо использовать богатую 
технику на уборке. Комбайнеры 3. Ходо- 
ргико из Чилинской, А. Вогдашкин, 
М. Жарков из У|ртамсксй и другие работа
ют день и ночь, добиваются системати. 
ческого перевыполнения норм выработки, 
вы’Сокого намолота. На счету у тов. Хо- 
дорэшьо около 600 убранных гектаров, с 
которых он нало,™тил больше 12.000 
цсяггнеров зерна. Но большинство комбай
неров работает плохо. Кожевниковский 
райком партши, руксподителн и специали
сты МТС мало что сделали, чтобы опыт 
передовых стал достоянием всех комбай
неров района.

Хлеб — могущество и си.ла нашей Ро
дины. Нельзя дальше ни дня, ни часа 
медлить с косовицей. Задача состоит в 
том. чтобы обеспечить бесперебойную 
круглосуточную работу каждого комбайна, 
каждой просто'й yiooponmn ма.шины, в 
ближайшие дни повсеместно за1вершить 
косовицу хлебов и у1борку других культур.

Боевая задача партшТвых и советских 
организаций сейчас заключается в том, 
чтобы выяснить конкретные причины 
отставания в уборке урожая в каждом 
колхозе и наметить меры устранения их, 
организовать там напряженную кругло
суточную работу и обеспечить завершение 
косовицы в ближайшие дни.

Надо немеалонио на1вести порядок в ор
ганизации работы комбайновых агрегато>в, 
токов, сушилок, всех участков, где ре
шается судьба уборки урожая. В комбай
новые агрегаты должны быть направлены 
организаторы — комопчгасты и комсо
мольцы, способные по-'боев.ому организо
вать работу людей, обеспечить использо
вание ма.пшн на полную мощность днем' 
и ночью.

Серьезной мерой ускорения темпов ко>- 
совипы является примеиепие простейших 
уборочных машин. Надо включить в рабо
ту все жатки колхозов и МТС, переобору
довать для косоврщы конные сенокосилки,

HiTPepecbi государства, народа требуют 
сейчас мобилизовать все силы на быстро© 
завершение косовицы хлебов.

Товарищи КО.1ГХ03НИКИ! Трудитесь ва 
уборке урожая с макснмал1Ь1Нъш напряже
нием сил, сделайте все. чтобы в ближай
шие дни закончить косоввду хлебов.

Комбайнеры! Организуйте круглосуточ
ную работу ко5вбаГгооВ'Ых агрегатов, рабо
тайте так. как трудятся Захар Ходорентсо 
и другие передовые комбайн?,ры. Помай
те, что судиба урожая — в ваших руках.

Все силы — на за1вершепие косошцы 
хлебов в бтжайши© дни.

Сделать сегодня вдвое больше, чем вчера, а завтра больше, 
чем сегодня,— вот что требуется сейчас от каждого

работающего на уборке урожая
★  ★ :

продают хлеб государству
ШЕГАРКА. (По телефону). Колхозники 

сельхозартели «Молот» завершили вьшол- 
нещи'6 плана хлебозаготовок и рассчита
лись по натуроплате за работы МТС.

Колхоз продАл государству' в порядке 
госзакупок более 500 центнеоюв хлеба. 
Продажа хлеба государству продолжается.

V
В колхозе «Путь к новой жизни», Ко- 

жевникоБского района, выращен богатый 
урожай. Многие участки овса и пшеницы 
дали по 30 центнеров с гектара.

Уборка зерновых культур в колхозе за

кончена. Завершается уборка картофеля и 
других оельскохозяйстЕвнных культур.

Колхоз досрочно раосчиталея с государ
ством по хлебопоставкам и продал в гос
закупки более 800 центнеров зерна.

Большую помощь в уборке богатого уро
жая колхозникам оказали студенты 732 
группы 3-го курса' электромеханического 
факультет'а Томского политехнического 
института.

А. ТАБИЕВ,
секретарь парторганизации колхоза «Путь 
к новей жизни», Кожевниковеного района.

Закончили уборку картофеля
ТУГАН. (По телефону). Пять колхозов 

Туганского района завершили уборку кар
тофеля. В колхозе HMCiHH Чапаева убрано 
26 гекта|ров, в сельхозартели имени Васи
левского почти все .18 гектаров картофе
ля убраны картофелеколалкои. Колхоз до
срочно рассчитался с государством по обя
зательным постав'кам картофеля и по на

туроплате за работы МТС. Десятки цент
неров картофеля продано государству в 
порядке госзакупок.

Колхозы имени Андреева, имели Круп
ской. имени Вышинского, завершив убор
ку картофеля, сдают его государству по 
обязательным поставкам и в счет госза
купок.

В Бакчарском районе не борются 
с потерями урожая картофеля

Колхозы и совхозы Белорусской ССР 
выполнили план хлебозаготовок

Колхозы и совхозы Белорусской ССР 
досрочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок. Сдано государству зерна 
на 4 миллиона 78 тысяч нудов, в том 
числе гречихи на 1 миллион 800 тысяч 
пудов больше, чем было сдано в прошлом 
году на эту дату. Колхозами республики 
продолжается сдача зерна по врученным 
счетам за работы МТС, продажа хлеба в 
порядке государственных закупок и про
изводится выдача зерна колхозникам на 
трудодни.

В республике выращен высокий урожай 
льна. Установленный на 1954 год п.лан 
сдачи льносемян государству на 1 октября 
1954 j?o.ia выполнен на 150 процентов. 
Сдано'̂ льносемян на 280 тысяч пудов 
больше, чем в прошлом году. Сдача семян 
льна продолжается. Колхозы развернули 
соревнование за перевыио.лнение плана 
сдачи государству льнотресты и льново
локна.

Колхозы и совхозы республики выпол
нили план сева озимых культур, засы
пают семена под яровой клин 1955 года, 
поднимают зябь и ведут работу по под
готовке к зимовке скота.

Впервые посеянная на больших площа
дях кукуруза на силос в колхозах дала 
высокий урожай, что позволило выпол
нить государственный план закладки си
лоса на 107 процентов и заложить 1,3 
мпл.лиона тонн силосной массы, или на 
360 тысяч тонн больше, чем в прошлом 
году. Работа по силосованию кормов про
должается

В Белоруссии в этом году также вы
ращен высокий урожай картофеля. В на
стоящее время труженики сельского хо
зяйства респуб.лики сореннуготся за 
быстрейшее за.вершение уборки картофеля 
и овощей и досрочное выпо.лнение госу
дарственных планов заготовок и закупок 
этих культур. ' (ТАСС).

Колхозы и совхозы Арзамасской области 
выполнили план хлебозаготовок

Колхозы и совхозы Арзамасской обла
сти досрочно выполнили государственный 
план х.лебозаготовок. Сдача зерна госу
дарству по врученным счетам за работы 
МТС и в порядке государственных заку
пок про,дслжается. Колхозы области засы
пают семенные и фуражные фонды и про

изводят выдачу хлеба на трудодни кол
хозникам.

Колхозы и совхозы в текущем году про
вели озимый оев в лучшие агротехниче
ские сроки до 31 августа. План озимого 
сева выполнен колхозами на 106 процен
тов. (ТАСС).

БАКЧАР. (По телеймну). Колхозы Бак- чарского района вырасти.ти |б6гатый урожай карто|феля, 'НО уборка его О'рганизова- на плохо. Допускаютсн большие noTepH.
Уборка в ряде артелей Bojerea кс©-как. 

Затяжка с уборкой картофеля и корне
клубнеплодов вежнуемо приведет к ш»е- 
ли части урожая, как это случилось в 
прошлом году в кол.хозе Илчени Левша. 
Еартс'фрль здесь пришлось выканьгоать, 
когда на землю лег снег. А три гектара 
турнепса так и остались неубранными.

Произошло это потому, что ' пра.влениэ 
колхоза уборку картоф'гля и корн'гп.додоБ 
считало второстепенН'ОЙ работой. Нс было 
в колхозе надлежащим образом оргавизо- 
вашо и хранение корнеклубневых культур. 
В результате значительная часть их за- 
мерз.да и сгнила.

Какой ж© вывод сделали для себя ру
ководители колхоза КЗ онлибок прошлого 
года? Никакого. И нынче зд>?сь уборка 
картофзля организо'ва1нл из рук вон пло
хо. На уборке этой трудоемкой культуры 
занято всето лишь 15—18 человек, 
остальные члшы арте.ди, ®э занятые на 
уборке 31ЭРНОВЫХ культ̂ щ, используются 
прав.те1нием на второстепенных работах. 
Правление ко.тхоза жалуется на недоста
ток рабочих рук, но почему-то не пртгвле- 
кает к копке ка.ртоф'еля вторых ч.ленов 
се!мей колхозвикю®.

Работу колхозников на уборке картофе
ля никто не контролирует, качество убор
ки никем не проверяется. Лю,ди работают 
скопом. Прэдседатель. ко.тхша тов. Вонда- 
ренко, бригадиры поле'Во,1ческих бригад 
тт. IkTOB, Дюжиков убра.пную площа.ть 
определяют .«на глазок». Неудивительно, 
что в артели за две 'пятидневки убрало 
только 9 гектаров картофе.дя из 35. В ок
тябре темпы уборки картофеля не уои.ти- 
лвгсь, а, наоборот, замед.ти.те11сь. Напр»име.р, 
за 4 дня октября в колхозе убрано толь
ко 2,45 гектара картоАюля.

Правление сельхозартели имени Хру
щева не может пожаловаться на недоста
ток рабочих рук и нехватку плугов, куль
тиваторов, которыми можно быстро и без 
потерь выкапывать картофель из земли 
и тем самым облегчить труд колхозииков. 
Однако эти механизмы использукися пло
хо. Картофель копают лопатами вручную. 
Не все трудоспособные колхозники при
влечены к уборке картофеля. В арте.ти 
убрано всего 7 гектаров варто'феля.

Неорганизоваиио ведут уборку картофе
ля колхозы зоны Ключевокой МТС. В 
колхозе «Победа ооциадизма» при умелой 
оргашэации дела 20 гектаров карт,оф>эля

можно было бы выкопать за 8— 10 рабо
чих дией. Между тем, здесь за 7 дней уб
рано лишь 7 гектаров картофеля. В 'Сель- 
хозартми имени Молотова ежедневно вы
капывается только 15—35 соток к.грто- 
феля. Правление колхоза расочитывает 
;ш;оичить уборку картофеля не раньше 
первото ноября.

В ряде колхозов уборка картофеля ве
дется недоброкачественно. Много клубней 
О'стается »еподо1браннымп. В колхозе имени 
Калинина убрано только 6 гектаров кар
тофеля, но на каждом гектаре О'Ставлено 
не менее центнера картофе,ля. Значитель
ное число к.тубней остается нёвыкопан- 
ными и неубранными на по-лях колхоза 
имени Сталина.

Почти никакого участил в оргапизации 
уборки картофеля н© ггрпнимают руково- 
.дители Галкинской и Ключевской МТС. 
Директора и агрономы не оказывают по
мощи колхозам в уборке . картофеля, 
считают, что время еще терпит.

Колхозы и МТС Бакчарского района 
располагают всеми возможностями, чтобы 
быстро и без потерь убрать богатый уро
жай картофеля. Необ.ходж.чо мобилизовать 
все силы и средства, на эту работу. Преж
де всего надо правильно организовать 
труд на уборке картофеля, ■ использо-вать 
технику.

Слабо О'Казьгвают помощь колхозам в 
уборке картофеля организации и учреж
дения района. Наирим1зр, на территории 
Яри нс ко го оглвоо'вэта раепо.тожены 8 раз
личных органшатшй и учреждений, но 
только один коллектив сельской участ
ковой больницы активно помогает колхо
зу имени Сталина в уборке картофеля.

Лст'ом и осенью коллективы рабочих и 
слулдащих района оказали большую по
мощь колхозам в заготовке кормов, тереб
лении льна, уборке зерновых культур. 
Надо организовать эту помощь на уборке 
урожая картофеля.

Если среди ком1байнеров и колхоз- 
нпко'В, работающих на косовице хлег 
бон, развернуто социалистическое сорев
нование за быстрейпюе окончание убор
ки, то колхозники, занимаютциеся 
кО'Пкой картофеля, соревнованием не 
охвачены. Партортанттзацин кол.хозов име
ни Микояна, имени Шветжика, и.мени Бу- 
деиного не разъясняют колхо-зникам важ
ность быстрейпьйго. завершения уборки 
картофеля. На полях и© видно агитаторов.

Необхо.римо усилить массово-поонтиче- 
скую ра(боту среди колхозников, занятых 
на уборке картофеля.

Т. КУРИЛОВИЧ.

★  ★ ,

Дружными усилиями преодолеваем 
трудности на уборке

-

Комбайном я управляю первый тод. 
Поетому начинать работать в условиях 
нынешней ■ дождливой осени мне было 
особенно трудно. Нередко в первые 
дни уборки приходилось останавливать 
«Коммунар» по 20—30 раз 
в день: то забьет, барабан 
влажной хлебной массой, то 
порвется цепи, то у трактора 
что-то неладитея, — не за
метишь, как пройдет день, а <
норму не выполнишь. Но по
степенно мы научились пре
одолевать трудности, стали 
выполнять норму. А в по
следнее время наш агрегат 
ежедневно убирает по 12—15 
гектаров хлебов, намолачивает 
по 200—250 центнеров зер
на. Мы убрали «EoiMMynapoM» 
в колхозе «nepeaoiBHR» 340 
гектаров хлебО'В, намолотили 
4.200 центнеров зерна.

Успех в работе был обеспе
чен дружной и настойчивой 
борьбой с трудностями всех 
членов коллектива, обслужи
вающего комбайн. Вместе с ; 
трактор ИСТ031 Антоном Дотыс 
и штурвальным Алевса1Ндром 
Козловым мы знач1Игельно 
усовершенствовали отдельные 
узлы комбайна, что дало воз- 
можн01сть успешно вести жат
ву влажного хлеба. Большую 
помощь в этом нам оказал 
бригадир пятой тракторной 
бригады Турунтаевской МТС 
Нико.лай Емельянович Синич
кин.

В первые дни работы много 
простаивали из-за того, что 
шнек часто забивало зерном. Зерна намо
лачивалось много, а шнек двига.тся мед
ленно и не успевал пюдаватй его в бун
кер комбайна. Н. Е. Синичкин предложил 
заменить 18-зубовую звездочку зернового 
шнека 12-зубовой трефленко'й. Это позво
лило значительно ycKOipiiTb обороты шне
ка, зерно стало быствее подаваться в 
бункер. Резко сократились .простои ком
байна по этой причин©. По совету тов. 
Синичкина мы ускорили обороты венти
лятора первой очистки. Зерно стало луч
ше провеиватвея и легче продвигаться по 
транспортерам и шнекам.

При уборке влажного. х.деба на первой 
очистке плохо отделялось siepHO от мяки
ны. Верно шло на вторую очистку вместе 
с мякиной и таким поступало в бункер. 
Колхозникам! приходилось затрачивать 
очень много труда на очистку зерна. Мы 
носоветова.твсь с А. Дотыс и наш.ти вы
ход из положееия. Муфточку колебатель
ного вала подняли на 12 салтиметров вы

ше, чем она стояла раньше. Решето первой 
очистки стало лучше протрясать со
лому и полностью отделять зерно от мя:-' 
кины.

Было немало и других затруднений,

■
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Be© они уеперино устранялись совмест
ными усилиями. Я особенно благодарен 
бригадиру тракторной бригады тов. Си
ничкину за повсодневную помощь, кото
рую он нам оказывает. Он постоянно бы
вает около комбайна, своевременно дает 
заказы в МТС на необходимые запасные 
части, помогает устранять всяки© мелки© 
непо.тадки, которых в работе бывает мно
го. Совместными усилиями устраняем мы 
и поломки трактора.

Янкогда Е© подводят нас в работе кол
хозники первой полеводческой бpигaдь̂  
колхоза «Передовик» —- возчики зерна 
И. BiLxpoB, С. Синичкм, А. Синичкин,- 
копнильщики М. Чернова и И. Щулов, 
насыпальщики зерна В. Дотыс и В. Ари
стархова. Огш приходят на работу одно
временно со мной в 6—7 часов утра и 
трудятся почти без перерыва до поздней 
ночи, обеспечивая бесперебойную работу 
комбайна.

В. ГЕРАСИМОВ, 
комбайнер Турунтаевеной МТС.

НАУЧНЫЕ ОПЫТЫ
Нарымская тосударствеяная селе1кциюн- 

ная станция провод1ит опыты по вне.1ре- 
вию в усло'Биях оавзрных районов Нашей 
области новой системы обработки почвы, 
предложенной знатным . полеводом страны 
Т. С. Мальцевым!;

На опытном участке в 55 ре«таро1В бу
дет произведен сев яровой ггшенжцы, otuca 
и озггмой ржи. Каждой культур© отведено 
три участка с одинаковой почвой.

Вс©' три участка обрабатываются по- 
разтаму. На р.хно» участке произведена 
пахота на глубину 20— 22 сантим!етров с

отвалом пласта, на другом — пахота в» 
глубину 22—25 сантиметров без оборота 
пласта. Третий участок вспахан также без 
оборота пласта на глубину 35—40 сантн- 
-четров.

На каждый ге-тстар- опьггного поля се>- 
лекциотюры решили внести не мепе© 
5 тонн перегноя в счея с минеральными 
удобрения.ми. Под яро!Вые культуры удОб- 
ретя будут б:Н'0№ться веетой, а пол ози
мую рожь—во второй половине июля 1955 
года. Заделг̂ ваться удобреиия в почву бу
дут дисковыми Л1'щильникамш.

ПАШУТ ЗЯБЬ ПО МЕТОДУ Т. С. МАЛЬЦЕВА
Е0ЛХО1ЗНИКИ сельхозартели имени Воро- 

шиЛ'ОШ, EoinafflieffiOToro района, решили 
пыпч1д BicnaxaTb 200 гектарош по методу 
Т. С. Мальцева. Чаж1е'51Т0В1С.кая МТС перэ- 
оборудовала тражторный плуг для бе!Зот-

вальной пахоты. Тракторная бригада тов, 
Евдо!Киж®а 'Ведет в колхозе вспашку зяби 
на глубину 40—45 сантиметров без отва
ла пласта..

Узке вспахано свыше 60 гектаров.

Почешу еатвгшаетоя уОорна урожая в Пы ш иш о-Трощ нои районе?

На В сесою зной сельс/1̂ х о з я й с т в е н н о й  вы ст авне
Седьмого октября колхозники-кар

тофелеводы ряда обла1Стей встретились на 
выставке с доктором мльскохозяйствен- 
ных-наук, профессором А. Г. Лорх. Уче
ный рассказал о своих опытах выращива
ния высоких урожаев картофеля, подроб
но остановился на применении передовых 
агротехнических приемов вовделывания 
этой культуры, дал ценные советы 
хозникам по отбору семенных клубней для 
посадок в будущем году.

Многолюдно было в залах павильона 
«Механизация и электрификация сельского 
хозяйства». У стенда со схемами ветро
двигателей собрались механизаторы Сиби
ри, Урала, Казахстана, н̂и, ознакомились

с иотользованием энергии ветра. Общая 
мощность ветродвигателей в сельском хо
зяйстве за последние три года возросла 
почти вдвое. К концу 1955 года для мох.а- 
низации трудоемких работ в колхозах бу
дет поставлено около 13 тысяч ветродви
гателей.

Тут же, у стенда, экскурсовод расска
зал колхозникам о достижениях советской 
науки в этой области. Теоретически обос
новано создание ветроэлектростанций мощ
ностью в 100 тысяч киловатт.

Экскурсанты подробно знакомились с 
различными типами ветроустановок, при
меняемых в сельском хозяйстве.

(ТАСС).

(Давно не пшнят таюого ■ урож,ая кол- 
хозншжи и механизаторы Пышки;но-Троиц- 
кого района, какой oibh вырастили в ны- 
вешвем году. Почти во всех колхозах на- 
.чшачивают по 20—25 центнеров пшени
цы, по 30 центнеров овса с гектагра.

Колхозы и МТС района располагали 
всеми возможвостя.чн, чтобы убрать уро
жай быстро и без потерь. На полях кол
хозов работает свыше 50 комбайнов, боль
шое количество простейпш: машин. Тех
ники вполне достаточно.

Однако район ведопусти1мо затянул убо- 
роч'ны© работы. Здесь ещ© не скошено бо
лее 3.000 гектаро® х,д©бов. Причина — 
крайне неудонлетворительнюе жопользо!ва- 
ни© ком'баинового парка и иростых убр- 
ррчных маптан. Комбайновый парк как 
Пышкинской, так и Сергеевской МТС ис
пользуется плохо. Вот ОД1Ш из характер
ных примеров.

1В колхозе имени Хрущева арны Сер
геевской МТС много хлеба стоит на кор
ню. Здесь до сих пор не убраны 20 гек
таров ржи. Правление колхоза я© забо
тится о высокопроизводительном исполь
зовании машин. 'Длительно© время ком'- 
байнеры тт. Артюхов, Архипов, Пегакичев 
работали !без штурвальных. Из 5 комбай
новых агрегатов, начавших уборку ржи в 
этом колхозе, только два были укомплек
тованы постоянным состав'рм людей. Прав
ление артели не сумело правильно расста
вить колхозников, организовать их труд.

В но.леводч!зской бригаде .тов. Ма.менть©- 
ва работает 4 комбайна, а отвозят зерно 
только на 5 телегах. Комбайнеры ссыпают 
хлеб на стерню. По нескольку дней он 
так и остается лежать неубранным и ни
кем не охраняется. На 4 комбайна сеть 
только один весовщик.

Простаивают комбайны по техническим 
неисиравностям и 0 !рганиза.пиониь1М чепо- 
ладкам. За пятидневку с 1 по 5 октября

8 ко.мбайнов убрали в этом колхозе 111 
гежтаров, это менее, чем по 2,5 гектара 
в день. 3 О'Ктя.бря комбайнеры тт. Ере- 
меядро, П|0ЛТ'авский совсем и© работали. 
Мало сделали оии и на сл1здующий день. 
Еременко убрал немногим более трех гек
таров, а Архипов — 0,5 гектара.

Ни один из четырех комгбайнов не ра.- 
ботал ночью в первой поле1водче1ской 
бригаде. Неоргализонанио начали работать 
агрегаты и 5иром 5 октября. Вс© комбай
неры рано ушли к своим машинам, но 
приступить к жатве не смогли: ’маши
ны не были заправлены. Запраннщ!. тов. 
Скрябов поздно приехал из села и за
правку комбайно® тт. Еременко и Полтав
ского произвел только к 9 часам утра- На 
комбайн© тов. Полтавского н© оказалось 
человэка, который должен работать на 
'Содюможопнителе. Бригадир ж© полеводче
ской бригады тов. Маментьев в полевой 
стая из деревни пр1невжает очень поздно, 
а распоряжатьея людьми некому.

— Само© мало© по полтора — два гек
тара ежедневно убираешь, Н1зяьше только 
оттого, что или поздно заправишь маши
ны, или не во-вре'мя дадут людей на ком
байн, — гоБ'ор'ит комба-йнер тов. Полтаэ-
ОК1ИЙ.

Комбайнер тон. Архипов с начала сезо
на убрал всето 40 гектаров, Артюхов — 
151.

Так же непроизв'одительно используются 
комбайны в колхоз© «Путь к коммуниз
му». За первую пятидневку текущего ме
сяца шестьй комбайнами здесь убрано 
всего лишь 95 гектаров, или немногим 
более 15 гектаров на машину. Здесь, агре
гаты простаивают по техническим неис
правностям.

Медленно убирают хлеб крм1ба.йнеры, 
работающие в колхоз© нмэни Калинина. 
На,при.чео, tobi. Л'вб'едкин часто стоит из- 
за отсутствия исправного трактора.

Надо сказать, что большая часть про
стоев прицепных KOM:6aiiH'0B зоны бергеев- 
ской МТС происходит из-за неиспркъвно- 
сти тракторов. Тракторный парк М'ГС ра
ботает очень плохо. Об этом убедительно 
говорят такие цифры: иростол! тракторов 
за последнюю декаду сентября составил 
419 трактор о-с мен, а выработана 341 
тракторе-смена.

Медленно ремонтируются тракторы и 
комбайны в мастерских МТС. Однажды 
вечером у комбайна тов. Сороки случилась 
поломка. Об этом сообщили в МТС. но 
когда деталь привезли в М'остерскую, там 
HMIKOTO Е© оказалось. Пока судили да ря- 
ДИ.Ш, ночь прошла. Еом1байн пустили 
только в 6 часов вечера следующего дня.

Техническое обслуживанве ‘'машнн в 
МТС постанлеио плоохо. Машины работают 
на взнос. Механики редко бывают в трак
торных брнтадах. Янрекция МТС ничего 
вэ сделала д.1я того, чтобы r̂ acnpoicTpa- 
нпть опыт передовых комбайнеров. Напри- 
М'8р, в том Ж1Э колхозе имени Хрущева ра- 
б-отает ко|Мбайн1эро1М К01ММ1уш1ст то®. Мис
ник. Он ежедневно перевыпо.лняет нор
мы. .Выше, чем у других, у него на.мояот 
зерна с гектара. Но как он этого доби
вается, нс знает ни один коЧбайнер зоны.

|Яир1ЭК-гщ1я МТС, особенн10 сне1цлга.листы, 
работающие -в ко-лхозах, мало занимаются 
организаторской работой.' PjTvi0®o.wTe.nH 
МТС шдят из ке-,тхоза в ко-лхоз, ■\'счевая 
иногда объехать 3—4 колхоза в де-нь, а 
помощи 'бр1вга,днрам тракторных бригад, 
пранлеигиям колхозов в расстан-овке рабо
чей силы и машип IF-0 оказывают. Не ор- 
га.низугот ночную работу к-омпаинов. И 
результат: 29 комбайнов МТС с 1 по 5 
октя15ря убра.ти только 400 гсктарО'В. 
Стотняя вт>7П|ботт:п на физетч-т'-екий ко-м- 
байн с нача.ла уборки равна 206 гектарам, 
хотя у б ороч и ью. работы идут 50 дией. По 
колхозам зоны еще стоит неубранной

четвертая часть посевов.
Не ,!гучш© обстоят дела и в Пьпшаин-! 

ской МТС.
Уборка- Урожая в район© затянулась 

еще и потому, что колхозы плохо нсполь-' 
зуют на косовице прс1стейшнэ машгиы. 
14 код-х-озов своими силами нс убрали и, 
полутора тЫ'Сяч гектаров. В сельхозарте
ли «Путь'к К01ММУЕЖ35ГУ» сщ© ва-до уби-, 
рать 450 гектаров зерновых. Простейши- 
ш же машинами здесь скошено только 18; 
гектаров. 38 гектаров убрано ж.нейка.ми в 
колхозе «Путь Ильича», 70 гектаров— в. 
колхозе «Путь к социализму» Только̂  колхозы «Красный сибиряк», «Северная,' 
тайга» в последние дни .включили в убор-. 
ку вое имеющиеся средства.

Мпош© колхозы не птиступали к убор-' 
к© oeiMOHBHKOB многолетних трав. В рай4 
оне убрано только 74 гектара по'сева кле
вера на семена.

Есть ли в районе возможность в бли- 
л;.айшя© дни завершить уборку урожая я 
не допустить, чтобы хлеб пошел под 
онет? Есть. Прежде всего надо добиться 
того, чтобы каждый комбайнер не только 
выполнял, но и ПСРЭВЬГПОЛНЯЛ HOipMbl. Яля 
етого HoooX'O.THiMO органшовать работу всех 
агрегатов и в ночное время. Работать по 
18—20 часов в сутки, — как призывали 
участники совещания nepejoiBHKo® сель
ского хозяйства Сибири. Только при этих 
у-сл'овиях можно спасти ур|0ж.ай.

Нельзя пренебрегать и простейшими 
уборочными машинами. На снасгние уро
жая должно быть броше.по все, — убирать 

I х.Т'зб надо и машинами я вручную.
Колхозники и механизаторы Пышкино- 

Троицкото района имеют все возможности 
в 'б,люкайшие дни за.вершить >'борку бога
того урожая, требуется только пустить на 
полный ход всю уборочную технику.

П. ПОПОВ.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬМассово-политическая работа решает успех дела
Вврь'ба за. BceiieipHoe павыш&шге произ

водительности труда, лучшее использова
ние техшгк.п занимает главное место в 
наосово-политическоп работе, проводпмой 
надпей партийной органнзацпей среди ра
бочих, инжене/рио-технических работников 
и служащих леспромхоза. Особое место в 
политической агитации отводится разъя
снению постановления ЦК КПСС и Совета 
Мишдстров СССР «О ликвидации отстава. 
ния лесозаготовительной дромыш.ленно- 
сти».

Ыа прошедшем у нас в сен1тябр8 семи- 
saipe партгруппоргов вопросы массово-по
литической работы сре-ди лесозаготовите
лей подвергалпсь всесторонне.\гу об1сужде- 
нию. Партгруппорги тт. Глушпнмшй, 
Турукин и другие поделились опытом ор
ганизации имитичеокон агитации, указа
ли на ряд недостатков в работе партий
ных групп, высказали прздлккенмя по 
улучшению деятельности агатколлективов.

Этот оемргнар оказал серьезное влияние 
на улучшение организационной и поли
тической работы в партгруппах. На ряде 
лесопунктов прошли napiiiiinbie собрания 
групп, на которых были обсуждены' важ
нейшие вощ)0(сы работы 'лсеозагото-витель- 
ных пунктов.

Во всех партгруппах утверждены пла
ны агитацнонной работы, пополнены 
агитколлективы за счет политичес.ки гра
мотных коммунистов, комсомольцев, neipe- 
довых рабочих. С агитатора!МИ проведены 
инструктивные совещания.

За последнее время агитаторами про
ведены беседы о моральном облике совет
ского человека, о значении дальнейшего 
роста производительности труда в деле 
укрепления экономической мощи нашей 
Родины и улучшения материального бла
госостояния трудящихся. Агитаторы про
водят промкие читки газет, .рассказывают 
о событиях, происшедших в нашей стране 
и за рубежом. Хорошо рабютают агитато
ры тт. Дусь. Агафонов, Лукьяненко. Лиха- 
00В и другие.

Оживилась агйтационнйл работа по ме
сту жительства трудящихся на десяти- 
даорках. Особенню следует отметить добро
совестную работу агитаторов учителей Ба- 
тущинской средней школы. Д«йсректор этой 
школы член партии тов. Решетняк ока
зывает большую помощь аштаторам в по
вышении идейного содержания политиче
ской агитации.

Большое внимание парторганизация 
уделяет работе редколлегий стенных га
зет. У нас на каждом .лесопункте выходят 
стенные газеты, выпускадотся боевые лист- 
ви. Два раза в месяц выходит стенгазе. 
та в конторе леопромхоза, йото'рую редак
тирует член партии тов. Колупаев. Мы 
придаем большое значение регулярному 
выходу стенных газет. Одно время в ре
монтной механической мастерской выпуск 
стенной газеты систематически задержи
вался. Редактор ее коммунист тов. Мат
веев недобросовестно отпеси.тся к поруче
нию партийной организацин. На замеча
ния партийного бюро реагировал слабо. 
Мы были вынуждены за1С,душать на пар
тийном собрании отчет тов. Матвеева о 
его работе. Ерптика коммунистов помогла, 
тов. Матвееву осо1зна.ть ошибки. Он стал 
лучше руководить редколлегией, оргаии- 
зо'вал регулярный выпуск степной газеты.

Большой популярностью пользуются 
сюетовые газеты, которые показываются 
через кинопро1екцпонный аппара.т перед 
началом демонстрации кинофильмов.

В стенной печати и световых газетах 
пойуляризируютея передовые рабочие, их 
методы работы,' широко освещаются ре
зультаты социалистического соревнования, 
критикуются недостатки. Сейчас стенга
зеты стали больше уделять внимания во

просам укрепления трудовой дисциплины, 
быта лесоааготов'ителей.

В октябре мм намечаем провести сове
щание членов редколлегай стенных газет, 
на KiOTOpoM организовать обмен опытом ра
боты редкол.дегий. Кроме того, партбюро 
решило провести совещание рабочих кор
респондентов лесэдюм.хоза. Это, безуслов
но, будет способствовать дальнейшему 
улучшению работы редюо'Ллегип стенных 
газет, повышению идейного уровня стев- 
ной печати.

Улучшилась лекционная цропагавиа. Для 
рабочих и служащих в августе и сентябре 
были нрочитаны лекции на темы: «Мили
таризация Западной Гермашш — угроза 
военной опасности в Европе», «Успехи 
грудящихся стран народной демократии в 
строительств1е социализма», «О соблюде
нии строжайшего режима экономии» и 
т. д. '  ■

Сейчас главный инженер леспромхоза 
тов. Кондратюк готовит лекцию «О мето
дах работы передовых лесозаготовите.тей», 
начальник производственнего отдела тов. 
Усов сделает доклад о Цикличном методе 
работы лесозаготовительных предприятий. 
Год-овятся лекции и на друпге гемы.
• Нужно признать, что в лекционной про
паганде у нас И5шется еще много недо
статков. Мы организуем лекции лишь на 
щшизводственные и общеполитические те
мы. А вот лекции на научно-естественные 
темы в леспромхозе читаются край
не редко. Устр.анить этот недостаток мы 
смогли бы с помощью районного отдела 
культуры. Но он стоит пока в стороне 
от наших нужд. Не бывают у нас и лек
торы Томского отделения Всескнозно'го об. 
пщетва по раенространештю ИОлитических 
и научных знаний.

Как известно, о<оново0 хозяйственных 
успехов является маосово-политическая 
работа среди трудящихся. Там, где па.р- 
тийная организация политической работе 
уделяет постоянное внимание, там налицо 
успехи. Партгруппа лесО'Лункта «Цент
ральный» широко организовала социали- 
сч'ическое сореввование ореди рабачих, на 
мастерских участках имеется наглядная 
агитация, выпускаются боевые листки, 
работают агитаторы. Лесопункт система
тически ■ выполняет производственную 
программу. Коллективу за успешную рабо
ту выплачено только премий около 70 
тысяч рублей. Недавно здесь прошло об
щее 'собрание, на кото'ром коллектив взял 
Обязательство выполнить годовой план 
лесоза.готовок. к 37-й годовщине Октября 
и дать до конца года сверх плана 14 ты
сяч кубометров древесины. Другое дело на 
лесозаготовительном пункте «Тузейга». 
Здесь партийная группа не уделяет 
серьезного внимания О'ртаннзапии социа
листического соревнования, развертыва
нию действенной политической агитации 
среди лесозаготовителей. Мастерские уча-' 
едки этого лесопункта, которые возглав
ляют коммунисты тт. Егоров и Чеканов, 
си1стеиатически не выполняют установлен
ного цикла лесосечных работ.

В массово-политическоп работе у нас 
еще много недостатков. Мало мы еЩе ока
зываем помощи агитаторам. На ряде 
лесозагото<0итсльных пунктов для рабо
чих редко читаютн я лекции и доклады, 
не органиоонича, Knpi;in, целеустремленная 
наглядная агитация. Сейчас мы добиваем
ся того, чтобы быстрее устранить эти 
недостатки, лучше организовать социали- 
стнческое ©оревнование коллектива лес
промхоза за досрочно© вынолненпе годово
го плана лесозаготовок.

А. НЕКРАСОВ, 
заместитель директора по политиче

ской части Лайского леспромхоза.

А 350-лет ию  гор. ТОМ СКА

Первые рю еш е рутешестееншн^ 
в Монголию и Китай

События, о которых будет здесь расска. 
зано, произошли в начале XVII века, вско
ре после того, когда на берегу Томи воз
ник руосвий город Томск.

Основанный в 1604 году, Томск более 
(ЛГа лет остава-тся порубежным русским 
городом на юго-востоке Сибири., Томским 
служилым людям выпала историческая за
дача «проведывать новые эем.тицы, кои 
залегли близко и ботдаль»; им пришлось 
Выдерживать и отражать натиск степяя- 
вов-вочевников. Им же, простым служи
лым людяы-казакам, выпала задача уста- 
нйвливать первые дипломатические связи 
с 1осударствами Восточной Азии.

Сибирь в те времена, за небольшим̂  вс- 
ключением, оставалась для евроиейцев 
еще страной, совершенно не разведанной. 
В географическом отношенни Сибирь была 
«белым пятном».

Простые томские служилые люди совер
шили множество, географических откры
тий, внесли ■ значительный вклад в миро
вую науку о землеведении, 'Томским слу
жилым людям-казакам, в частности, при
надлежит заслуга открытия пути из Рос
сии в Китай.

Краткая история этих пер»ых__ русских 
путешествий в Монголию и Китай такова.

I. ИВАН БЕЛОГОЛОВ С ТОВАРИЩАМИ
Первые руобкие путешественники в 

Монголию, а равно и в Китай, были одно
временно и первыми русскими дипломата- 
ии в эти В'еликие государства Азии.

Документы свидетельствуют, что пер
вая попытка русского правительства 
вступить в сношения с Монгольским и 
Китайским государствами была предпри
нята еще в 1608 году. По указу царя 
Василия Шуйского томские воеводы Во
лынский и Новосильцев 10 октября" 1608 
года послали, как говорится в документе. 

Алтын-царю да в Китайское тосудар-

ство томских казаков конных Ивашку Bbw 
лотолова, да Матюшку Кутьина, да Федь
ку Ходекина, да б толмачах Гришку Ми- 
хайло1ва Литвина».

Проводниками отряда Ивана Белоголова 
были киргизские князьки Номча и Коче- 
бай. которые в то время еще ноддержива- 
ли, мирные отношения с русскими.

Иван Белоголов не смог до1браться до 
Монгольского государства. 18 марта 1609 
года он вернулся в Томск и в расшгросе 
показал воеводам, что «их к Алтын-царю 
и в Китайское государство Номча не по
вел, за тем, что... колмаки черные Алты- 
на-царя воюют».

Хотя эЙспедиция Ивана Белоголова из- 
за военных действий и не удалась, все 
же он привез в Томск первые сведения о 
«Киргизской, Мунгальской я Китайской 
землях». О результатах экспедиции Ивана 
Белоголо.ва было немедленно отписано в 
Москву.

Тоогский казак Иван Белоголов и его 
товарищи были первыми русскими людь
ми, которые «сходили в Киргизы» так да
леко, как до них еще никто не хаживал. 
К̂ гргизы в то время обитали в верховьях 
рек Чулыма и Абакана.

Когда польские интервенты были изгна
ны из Москвы и верховная власть укре
пилась, русское правительство BHOiBb по
ставило перед сибярски-ми воеводами зада- 
. чу проведывать пути в Китай.

II. ВАСИЛИЙ ТЮМЕНЕЦ С ТОВАРИ
ЩАМИ

В 1615 году задача, не выполненная 
Пваном Белоголовым, возложена была на 
Тарского города атамана Василия Тюмен
ца и тюменского города десятника Ива
на Недрова Тек'льева.

«Из Тлгского города велено им итти в 
Еетской и Млкуцкой и в новый Енисей
ский оецреш и... водяным путем . прове
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Томский завод «Сибэлектромотор». На снимке; (слева направо) И. Н. Де
ментьев и К. Е. Спасенов, слесари-сбор щики механо-сборочногс цеха. Они в дни 
трудовой вахты в честь 37-й годовщины Великого Октября сгчеашую норму вы
полняют на 2 5 0 —300 процентов. , Фото Ф. Х;'1триневича.

У томских швейников
Томская швейная фабрика Л'« 5.
В просторном цехе с огромными окнами 

непрерывню гудят мото'ры. У конв'ейера 
на столах лежат стопки пронумерован
ных мелом деталей. Из этих аккуратно 
раскро.еяных кусков синего шевиота будут 
сшиты дамские костюмы. Медленно дви
жется конвейер. В каждом его отделении, 
называемом «лю.тькой», лежат детали од
ного костюма. Работницы по очереди бе
рут нужные детали, и делают определен
ную операцию. Будущий К01стюм движется 
по конвейеру, постепенно «обрастая» де
талями.

Бригадир Ефросинья Тимофеева и ин
структор Галина Бушланова наблюдают за 
работой, во-время приходят на помощь 
швеям. Бригада Тимофеевой —  в числе 
лучших по фа.бряке. За смену бригада 
должна выпустить 55 костюмов, а сейчас, 
в дни предоктяб|рьской вахты, дает до 60.

Вое члены бригады повышают свою 
Квалификацию, воспринимают все новое, 
способствующее росту производительности 
груда. Когда в один из июльских дней 
бригадира и ивструктора пригласили ка 
совещание к главному инженеру фабрики, 
работницы с интересом ждали, что расска
жут им после совещания Ефросинья и Га
лина. А у главного инженера говорили о 
ценном по'чине работницы Мо.жайск,.тТ 
фабрикп Ануфриевой, овладевшей iipn ра
боте на конвейере несколькими операпия- 
ми. Это зна.чительно повыси.до квалифи
кацию работницы, дало возможность луч
ше организовать труд на конвейере.

В тот же день .бригадир и инструктор 
рассказали о почине Ануфриевой работни
цам, предложили об.думать это важное де
ло, внести свои предложения.

Первой приняла решение комсомолка 
Майкова. На следующий день она по,1ош.та 
к Галине и сказала ей, что хочет попро
бовать изучать см'ежные операшга.

— Хорошо, — ответила Галина, — 
я те1бе помогу.

Ка.ждую свободную минуту инструктор 
И1СПользова.Да для того, чтобы позани.мать- 
ся с МО.ДОДОЙ работницей, о1бъяс1гитъ -бй и 
показать на практике, как продгзводится 
какая-либо операция. Дело спорилось. За

дывать Китайское государство». «А от
пущены они к Алтын-хайу от государя с 
МОС.Й.ЙЫ, и у государя у руки были».

Подготовить и отправить это новое по
сольство было поручено тоспскому воеводе 
Бобарыкину. Ему предлагалссь подобрать 
технический состав пос.пльства и обеспе
чить посланников русского государства 
всем необходимым для столь небывалого 
путешествий.

«Проведывать Кятайскуго и МуНгаль- 
скую» зеНли поехали томичи: казаки Ва
силий Ананьин. Василий Струхна, Богдан 
Токарь, Алексей Карпов и Тимофей Ива
нов, жилецкие лю,ди Кузьма Юрье® и Не- 
фед Гав|ри:Лов и толд1ач Лука Васильев.

Столь далекое путешествие в неиз
вестные еще государства, путь к кото
рым пролегал через «немирные земли», 
было не только трудным, но и риско
ванным иреянр|ягием.

ПооольеРво Василия Тюменца выехало 
из Томска 22 августа 1616 года. Экспе
диция пошла «из Тожкого острогу в Кир- 
нитцкую землю * сухим путем на ло-шадях 
со ЕЫОКИ».

Отряд Тюменца шел вверх по Томя, пе
ресев горную Шо1ри10 и Абаканский хре
бет, прошел Табьшевую (Тувинскую) и 
Саянскую земли.

На всем пути посланцев Московского го
сударства встречали дружелюбно.

«А шли до Киргиз от Томского города 
три недели, а были им в дороге поля и го
ры каменные, а реки все были бродовые».

12 октября 1616 года посольство Васи
лия Тюменца достигло стоянки Алтына- 
царя у озера Убсу-Нур (Упса). Алтын-ца
рем здесь именуется правитель Хотогой- 
ско-Урянхайского княжества, владения ко
торого простирались от западных Саян до 
ceiBcpHbix СК.ЛОНОВ Монгольского Алтая.

Посланники русского государства были 
приняты с большими почестями. Алт'ын- 
царь — Еумганчей «учат воздавать им 
честь великую-».

О результатах своего путешествия Ва
силий Тюменец доложил в Москве в По
сольском приказе. Он первый дал описа
ние Табпнской (Тувинской), Саянской и 
других земель, лежащих на пути в Мон
голию. Люди Саянской земли, отмечает 
Тюменец, «живут меж гор и лесов по

четырнадцать лет работы на фабрике Гали-* 
на. Бушланова не только До тонкостей изу
чила свое де.до, но и привыкла доходчиго 
и просто передавать молодым работни
цам свои знания и навыки. Следом за 
Майковой пож1йлали учиться и другие 
швеи. Бушланова старалась помочь каж
дой. В специальной тетради, которую за
вела Га.дина, против фамилий каждой ра
ботницы стали появляться отметки о том, 
какую новую операцию она изучила. 
Прошло три месяца, и почти каждая ра
ботница освоила по нескольку операций. 
Галина Турунтаева изучила. 19 операций. 
Катя Шинкевич — 8, а Валентина Кли
мова молжт теперь работать на Bicex уни
версальных машинах, имеющихся на кон
вейере.

Это сказал.01сь на орга.низа.ции труда, 
повысилось качество выпускаемых жще- 
лий. Начинание Ануфриевой подхватили и 
в других бригадах. Более 100 человек 
овладели сейчас несколькими операциями.

Bice это помогло коллективу фабрик-и 
добиться производствеиных успехов. План 
девяти месяцев этого года выполнен на 
109,6 процента, по ассортименту — на 
100 процентов. '

В предоктябрьск-ом ооревновавии пгвей- 
никй взяли обязательство выполнить план 
десяти месяцев к 15 октября по валовой 
нродукцни и к 25 октября по accoipTH- 
менту, сэкономить за октябрь 400 метров 
ткавеп. Сейчас они ушешво выполняют 
эти обязательства. .

Работники фабрики заботятся и о том, 
ттобы повьшалось качество швейных 
изле.тий.' Часто проводятся совместные со
вещания представителей фабрики и работ
ников торговых организаций. На. этих со
вещаниях швейники выслушивают щре- 
тснзии к ним и пожелашя, обсуждают 
новые модели одежды.

На базу «Главторгодежды» поступа
ют сотни зимних и демисезонных пальто 
для взрослых и детей, костюмов, нолу- 
пальт'О, курток. Эта — продукция том
ских швейников, которые стремятся вы
пускать все больше рачзнюобразной и доб
ротной одежды, полнее удоыетворять за
просы покупателей. И. СИНЯЁВА.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Важнейшая задача  
районных газет

речкам; горы каменны, а леса черные, 
большие. А сколько их всех—того им еме- 
тить было нельзя, потому что живут в 
розни, а слухом про них слышали; что их 
с 5000 человек. А ездят на оленях и на 
конех... Угоден никаких нет, и х.теб не 
родитца».

Много интересного увидел /Тюменец в 
земле самого Алтын-хапа. «А кочует царь 
не в одном мосте, переходя по рекам и 
меж гор, а кочевья зимою и летом ро-вно, 
а около его видели людей ' много со 
100.000, а но сторонам, сказывают, мно
го же, а людно добре».

Отмечая кочевой образ ж.изни людей 
А.ттыяа-ца.ря, по1Сол указывает; «А жвво- 
т!гна у них: лошади,’ кони добрые и сред
ние,, й коровы, и 01ВЦЫ, и козы. ,А хлеба 
не сеют, — того они не знают, и нельзя 
им хлеба сеятй, потому что горы и место 
кам1ени1Сто».

В ставке Алтыва-царя Василий Тюме
нец собрал сведения про, та-инственнын 
Китай.

«В распросе им сказали А.лтына-царя и 
Ш1ЫХ земель люди, что Китайск-ое госу
дарство стоит на Край губы морские, а 
город де кирпичной, велик; ехать около 
ево на конё 10 ден, а ходу до Китайского 
государства от Алтына-царя месяц». По
сол узнал, что «бой у китайских у рат
ных людей пищали и пушки», «А под 
Китай де ярихо-дят морем суды великие на 
naipycex со многими дорогими товары, а вс 
которых государств приходят, того имянво 
не сказали: а на судне де приходят чело
век по двести и по триста».

В, отчете содержатся интересные сведе
ния по географин, экономике и быту, по 
военному делу. Нетаютря на краткость, 
эти сведения о Монголии и Китае были 
новым ценным вкладом русских людей в 
землеведение.

Посол — атаман Василий Тюменец бле
стяще выполнил дипломатическое перуче- 
ние русского правительства.

«Алтын-ца.рь перед Василием Тюмей- 
цем с товарищи шертвовал (присягал) на 
том, что ему... государю... всеа Руссиж 
служиги и преыити во всем».

Правда, как оказалось впо'следствип. 
Алтын-царь нарушил эту присягу, но тем 
не менее, в результате миосии первых 
Р1ССКИХ послов впервые в исто1рин взаи-

Животаоводство в Бажчарском районе 
занимает ведущее место в хозяйстве. Вы
полняя историче&ие решения партии и 
прааительства по дальнейшегяу крутому 
поаъеогу оелиускохреяйствеш1Н01Го иротгзшод- 
огва, бакчадюкие животноводы доби-шись 
вежоторых успехов в работе.

Многие из животноводов района в этом 
году побывали на Всесоюзной оельскохо- 
зяйственной выставке. Там они встрети
лись с передовыми животноводами страны, 
многому научи.тиеь у них. ■

Районная газета «Ленинская правда» 
организовала выступления участников 
Всесоюзной оельскохозяйствевной выстав
ки на своих страницах. Так, например, 
газета опубликовала выступление участ
ницы выставки, конюха колхоза имени 
Ворошилова Т. Оелянжновой «С!делаом на
шу конефефму образцовой».

«Наша конеферма племенная. Мы выра
щиваем лошадей русской рысистой поро
ды, — рассказывает тов. Селянинова. — 
И вот, когда смотришь на достижения пе
редовых животн’оводов страны, показанные 
на выставке, особенню бросаются в глаза 
наши недостатки в работе. Эти недостатки 
состоят в том, что на нашей конеферме 
не созданы еще необходимые условия для 
животных, в прошлые Тоды недостаточно 
было кормов. В этом году кормов заготов- 
.лено больше, произведен капитальный ре
монт конюшни, созданы условия для вы
сокопроизводительной (работы.

Теперь дело за'вами, работниками фер
мы, чтобы содержать помещение в чисто
те, по правилам зоотехники ухаживать за 
животными, широко иепольэо'вать опыт 
шредозивов».

К сожалению, редакция не помогла тов. 
Селяниновой обстоятельно рассказать о 
том, какие она намечает мероприятия по 
использованию опьгга, полученного на вы
ставке. О них лишь только упоминается. 
Подобные недостатки имеются и в вы
ступлениях некоторых друпгх участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки. напечатанных в газете «Ленинская 
правда». Следует больше уделять внима
ния тому, как животноводы, побывавшие 
на выставке; думают применять на прак
тике опыт пе1редо'вых животноводов стра
ны.

За последнее время «Левивская правда» 
стала больше уделять внимания вопросам 
развития общест0енно1го животноводства и 
пойышениго его продуктивности, показу 
до-стпжений передовых животноводо̂ в. На 
страницах газеты выступают передовые 
доярки, телятницы, чабаны.

Колхоз «Северное сияние» занял первое 
место среди колхозов области по надою 
молока. Он Первым в районе выполнил 
годовой план поставов молока государ
ству. Здесь есть доярки — замечательные 
мастера своего дела. По 2.000 и больше 
лииров молока от каждой коровы надоили 
А. Шляпкива, М. Пластунова, В. Го.тбан, 
Л Муйстэ. В одном из номеров «Ленин
ская правда» напечатала их коллективное 
письмо, в котором доярки подробно рас
сказывали о том. как они,добиваются вы
соких надоев молока.

С интересом прочитали живстноводы 
письмо те.Тятнш1ы из колхоза имени Хру- 
п(ева П. Лагутиной, проработавшей на 
ферме 15 лет. Она поделилась с читателя, 
ми опытом своей работы.

В газете печатаются письма я передо
вых лсивоТноводов страны.

Вместе с этим в освещении вопросов 
развития общественного животноводства 
(редакция имеет еще много» недостатков. 
Газета слабо борется за повсеместное внед
рение в производство методов работы пере
довых животноводов, достижений науки, 
не развертывает принщпгиальную крити
ку упущений и недостатков. «Ленинская 
правда» ни разу не выступила с обстоя
тельной критикой недостатлов в развитии 
животноводства в таких, например, отста
ющих колхозах, как имени Молотова,

имени Шверника и других, не помогла их
руководителям раз<̂ раться в недостатках.

Не изжила газета недостатки и в обоб
щении опыта передовых животноводов. 
Нередко, сообщая об успехах передовиков, 
она пишет о том, что ими сделано, но не 
рассказывает, каким путем достигнуты эти 
успехи. Примером этому может служить 
корреспонденция «За высокую продуктив
ность животноводства». В ней сообщается, 
что «работники животноводства колхоза 
имени Жданова добиваются хороших пока
зателей», «доярки второй по.деводческой 
бригады любовно относятся в делу» 
(следует перечисление фамилий дояров и 
их показателей)... «Хорошо относятся в 
своей работе пастухи тт. Романов и 
Умеров»... «Заслуживает внимания работа 
дояров нашего колхоза»... и т. д.

Редакция слабо привлекает в участию в 
газете специалистов сельского хозяйства, 
крайне мало печатает их материалов. К 
нропагавде передового опыта надо ши^ 
привлекать новаторов сельского хозяй
ства, специалистов, руководителей передо
вых колхозов, животноводческих фе1рм.

Большая роль в дальнейшем подъем» 
(Убщественного животноводства и повыше
нии его продуктивности принадлежит маг 
шинно-тракторным станциям. Однако ю> 
газете нельзя сделать представления о 
том, как МТС участвуют в механизация 
трудоемких процессов в животноводстве, в 
строительстве асивотноводчсских помеще
ний, в повышении культуры на фермах 
и т. д. Газета об этом почтя ничего в» 
пишет.

В конце января состоялся IX плену* 
райкома партии, который отметил серьез
ные недостатки в (работе машинно-трзв- 
торных станций в деле развития общест- 
йевного животноводства. Указывалось, на
пример, что руководители и специалисты 
Ключевской МТС мало проявляют заботы 
о механизации животноводческих ферм, о 
строительстве животповодчеекдех помеще
ний, о внедрении в производство опыта 
пе1юдовых животноводов и достижений 
науки.

Газета должна была систематически пе
чатать материалы о том. как МТС вы
полняют постановление пленума райкома 
КПСС. Однако этого не произошло. Напе
чатав в газете отчет о пленуме, реиакцил 
больше К этому не возвращалась.

Сейчас в колхозах района идет подго
товка к стойлоБО'Му содержанию скота. В 
начале сентября «Ленинская правда» вы
ступила с передовой" статьей «Своевремен
но подготовиться К зимовке скота», в ко
торой отмечала, что в ряде колхозов, как, 
например, имени Сталина, имени Хр̂ тцева, 
имени Калинина и других, подготовка 
общественного животноводства к зимовке 
идет крайне неудювлетворжтельно. Это 
единственный матс(риал в газете, посвя- 
ще1нный подготовке в зимовке скота. Гаг 
зста мало удеЛяет внимания вопросу соб- 
даш1я прочной кормовой базы для общест
венного лагвотновюдства.

Газета должна быть организатором ’ ’-со
циалистического соревнования за образ
цовую подготовку общественного животно
водства к зиме. Нужно широко показывать 
опыт лучших строительных бригад, заня
тых на строительстве животноводческих 
пом1еЩ'8лий.

«Ленинская правда» совершенно не по
казывает организаторскую и политиче
скую работу па(рторганиза.ций среди живот
новодов. Это оерьезный недостаток, кото
рый нужно решительно,исправить.

Борьба за успешное претворение реше
ний партии и правительства по дальней
шему развитию общественного животно
водства н повышению его продуктивности 
— одна из важнейших задач районной 
газеты. Бакчарскому райкому партии 
следует больше оказывать помощи своему 
печатному органу в практическом решении 
этой задачи.

моотвошепий России и Монголии были 
установлены дипломатические связи, свя
зи дружбы.

В Китай русские не поехали. Они вер
нулись в Томск в сопровождении двух 
послов Алтына-царя — Еаяна и Киченги.

16 декабря 1616 года послы Алтына- 
царя в сопровождении Василия Тюменца 
выехали из Томска в Москву, через То
больск.

Из Москвы в обратный путь м01НГ0ль- 
ские послы отбыли только 5 августа 1617 
года, а прибыли в пограничный русский 
город Томск 28 февраля 1618 года.

В Томске монгол 1)СКие послы заде(ржа- 
лись. Здесь снаряжалось русское посоль
ство в Китай — во г.таве с Пваном Пет- 
линым, томским казаком.

III. ИВАН ПЕТЛИН С ТОВАРИЩАМИ
9 мая 1618 года первый русский посол 

в Китайское государство Иван Пет.лин с 
товарищами покинул Томск и нача,1 свое 
двухлетнее путешествие в сопровождения 
монгольских послов, выполняющих теперь 
роль провожатых «по - немирным земли
цам».

Йвай Пбтлий знал языки-иногйх наро
дов Сибири. К этому времени он был уже 
опытным землепроходцем. Для путешест
вии в Китай Петлиц подобра,д себе в торл- 
ррпци казака Андрея Музиова, кузнеца- 
руДознатца Петра Кизилова. Экспедиция 
.Петлнна бначале шла по тем же путям, 
что и Василия Тюменца. Через три неде- 
■тп Петлпн достиг кочевий Алтын-хана 
Омбо—‘Эрдейи у озера Убса-Нур. Далее 
путь леяса.1 на восток по Северной Монго
лии или Халхе. .Пет-тин называет эти мес
та Калка,неким царством. Удельные мон
гольские князья, через владения которых 
проходил путь русской экспедиции, тепло 
и друясески встречали пос,танцев Москов
ского государства.

__ Пройдя пустынную котловину озера 
Убса-Нура, Пет.тин с това1ртцами ■ вошел в 
горную страну центральной части Север
ной Моиго.тии — Хаотай.

П'Зрсвалтгв хребты Хан-Хукен и Болнай, 
нереправившись через десятки горных 
рек, преодолев опасный путь по теснинам 
и ущельям, пройдя сотни ветют по унылым 
пустынным степям, Петлин, наконец, по
дошел К Великой КитаЙ1СКой стене н, 
пройдя ворота, вступил на Китайскую 
землю. «И всего шли от Тоыг до ворот,—

отмечает Петлин, — опржч простойных 
дней, — 12 педель».

Первым китайским городом на пути 
русских был таможенный пропускной 
пункт Калган. Петлин называет его Широ- 
калга. Через 10 дней посол русского го
сударства достиг столицы Китая — Пеки
на. ЭтЬ было 1 сентября 1618 года.

Петлин с товарищами были «поставле
ны на большом пссольском дворе». Им 
были оказаны подобающие • почести, их 
«подчивали романеею и всякими заморски
ми питьями». В Пекиде Петлин пробьи 
4 дня.
Получив от китайского 5отдыха1жа грамо

ту к русскому царю, 24 октября посол 
троиз'.дся в обратный путь. Зимний путь 
был необычно трудным. 12 нюня 1619 
года Петлин с товарищами вернулся в 
Томск. Через несколько дней посол отпра
вился в Москву, где и представил отчет о 
своем путешествии в Китай.

Лдгчная запись посла о маршруте и 
подробная «Роспись Китайскому государ
ству», составленная со слов Петлина, в 
Посольском ирикаэе явились первыми до
кументами на русском языке с оппсаниеи 
очевидца великого государства Азии — 
Китая. ,

Петлин в своем отчете значительно по
полнил, дал более достоверное оппсанже 
того, что уже сообщил о Мо1Нго.лии й Ки
тае Василий Тюменец.

Много нового и интересного увидел рус
ский казаА;’' Петлин на своем пути в Ки
тай ж в самом Китае.

За неболыпим исключением сведения 
его точны. locTOEieipHbi. Петлин описал 
Ве.тнкую Китайскую стену, ряд городов 
Китая. Наря,1у с географическими и поли
тическими данными он сообщает много 
ценного но экономике, быту, военному де
лу. Труд Петлина стал до'стоянием ми
ровой науки! но имя этого великого путе
шественника было незаслуженно забыто.

В наши дни, дни, когда крепкими, 
нерушимыми узами неразрывной братской 
дружбы связаны народы Советского Союза, 
Монголии, Китая, мы с бла.голарностыо 
вспомтшаем тех ркекях людей, которые 
более трехсот лет тому назад первыми 
установили дружественные связи русско
го государства с его великими соседями 
па Босгоке Азии.

А. РОМАНОВ.
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КАЖДЫЕ СУТКИ—ц и кл

СОРЕВНОВАНИЕ
Л Е С  0 3 АГО Т О В И Т Е Л Е Й

7 ОКТЯБРЯ
Количество мастерских участ

ков, работающих по графику цик
личности, несколько воаросло. Их 
сейчас стало 44. Но количество 
мастерских участков, выполняю, 
щих и перевыполняющих объем 
лесосечных работ, увеличивается 
очень медленно. 7 октября лучших 
результатов в социалистическом 
соревновании добились следующие 
коллективы:

мастерский участок тов. ВЕРЕ- 
ДОВА Молчановского леспромхо. 
за, выполнивший 1,5 цикла;

мастерский участок тов. САЛА. 
ГАЕВА Берегаевско.го леспромхо
за, выполнивший 1,4 цикла;

мастерские учаепш тт. ДЕМА- 
РИНА Каргасокского леспромхоза, 
ПЕТРОВА Лайского леспромхоза, 
выполш1вшие по 1,3 цикла;

мастерский участок тов. БУР
МИСТРОВА Пышкино-Троицкого 
леспромхоза, выполнивший 1 , 2  
цикла;

мастерские згчастки тт. КАРГИ
НА Колпашевского леспромхоза, 
ГОРБУНОВА Бакчарского лес. 
промхоза, КИСЕЛЬМАНА Ергай. 
ского леспромхоза, ИВАНКОВА  
Чаинского леспромхоза, СМИРНО. 
ВА Пыткино-Троипко’'о леспром
хоза, ЕГОРОВА Лайского лес
промхоза, выполнившие по 1 ,1  
цикла;

мастерские участки тт. Ш АБАР- 
ШИНА Бсрепевского леспромхо. 
за, СТАРИКОВА Колпашевского 
леспромхоза, Ш.АРАНОВ.А Кал- 
тайского леспромхоза, ЗУЕВИЧА  
Красноярского леспромхоза,
ФЕДЬКО Томского леепгюмхоза, 
НОВОСЕЛОВА Парабельского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

В этот день несколько недовы. 
полнили установленный по графи
ку цикличности объем лесосечных 
работ мастерские участки тт. ПАВ, 
ЛОВА Калтайского леспромхоза, 
РЫМШИ Тимирязевского лес
промхоза, ГВОЗДЬ Лайского лес
промхоза, АНОШКО Тегульдет- 
ского леспромхоза.

V
Остальные коллективы не улуч

шили свою работу. Особенно боль
шое количество леса недодали в 
этот день мастерские участки 
гг. Салахутдинова и Сальникова 
Тимирязевского леспромхоза. Ко. 
шенко Зырянского леспромхоза, 
Дегтяренко Пышкино-Троицкого 
леспромхоза, Левчика Берегаев. 
ского леспромхоза, Пенькова Бак
чарского леспромхоза, Германа и 
Пикалова Ергайского леспромхоза, 
Тихонова Томского леспромхоза. 
Казкдый из этих коллективов недо
дал по 1 0 0 — 2 0 0  и более кубомет
ров древесины.

Отставание многих мастерских 
участков является результатом 
неорганизованности и самотека, 
которые допускают руководители 
леспромхозов. Практика передовых 
коллективов пока.зала, что успехи 
достигаются там, где руководители 
Леспромхозов уделяют повседнев. 
ное вййиашге мастерским участ
кам, работающим по графику цик
личности.

Известно, что такие мастерские 
участки, как Евдокимова, Салахут- 
дннова и Сальникова Тимирязев, 
ского леспромхоза, Кошенко, Ру
синова й Мйхеенко Зырянского 
леспромхоза, систематически не вы
полняют график цикличнОспИ пли 
работают неустойчиво. Им требует
ся серьезйаЯ помощь со стороны 
руководителей предприятий й ин
женерно-технического персонала. 
Но фа1Ш>1 свидете-льствзиот о том, 
кто до сйк йрр помощь этим ма
стерским участкам не оказывается.

Книжно-иллюстративная выставка, 
посвященная 350-лвтию г. Томска

Научная бйблнотека Тонквого государ
ственного университета имени В. В. Куй
бышева организовала клижно-иллюетра- 
тивяую выставку, посвященвуш 350-ле- 
тию г. Томска.

На выставке экспонируется обширный 
и разнообразный документальный, руко
писный, литературный и изобразительный 
материал по истории, экономике и куль
туре Сибири и г Томска.

Выставка открывается вводным разде
лом, в котором подобраны летописи, руко
писи, старинные книги и карты, расска
зывающие о далеком прошлом Сибири и 
первых походах русских за Урал. Матери
алы раздела показывают, что еще ’а 
несколько столетий до похода Ермака в 
Сибирь смелые и энергичные русские лю
ди из Великого Новгорода проложили путь 
в Сибирь, вышли в низовья реки Оби.

«Присоединение Западной Сибири к 
русскому государству в коыце XVI века»

■ так озаглавлен следующий раздел вы
ставки. Рукописи, книги и исторические 
исследования, представленные в этом раз
деле выставки, говорят о прогрессивном 
значении присоединения Зашадной Сибири 
К русскому государству.

Большой раздел выставки посвящен ос
нованию города Томска и первым двум 
столетиям его истории. В центре ,— на 
фоне старинной карты «Чертеж земли 
томского города» даны основные сохра
нившиеся документы, свидетельствующие 
о рождении нового города на Томи: фото
копия подлинника наказа царя Бориса 
Годунова первым строителям Томска — 
казацкому голове Гавриле Ивановичу Пи
семскому и сыну боярскому Василию Фо
мичу Тыркову и грамота-отписка кет- 
ского воеводы Постника Бельского Писем
скому и Тыркошу, в которой приводится 
дата окончания строительства города. Ря
дом с этими документами — фотография 
макета томского острога в первые годы 
его существования.

В XVII веке г. Томск был важным 
опорным пунктом русского государства на 
востоке страны и играл большую роль в 
дальнейшем оевоенрги Сибири. В разделе 
выставки подобран обширный литорагур- 
ный материал о походах томских казаков 
на юг и восток, об ŷ iacrira их в строи
тельстве сибирских городов и острогов, о 
русских и иностранных путешественви- 
ках, проезжавших через Томск, и другие.

Экспонируется изображение герба горо
да Томска и указ сената об еГО утвержде
нии со следующим описанием: «в зеленом 
поле серебряная лошадь в знак того, что 
лошади сей округи почитаютея лучшими 
и что у близживущих татар находятся 
конские заводы».

В XIX веке г. Томск является важней
шим транзитным пунктом и городом боль
шого) торгового значения, а с открытием 
университета в 1888 году он становятся 
и культурным центром Сибири. В разде
лу посвященном этому периоду, эисцони- 
руются книги, статьи и иллюстрации об 
экономической и культурной жизни Том
ска. Большое место отведено основанию и 
открытию первого сибирского т̂гжверсите- 
та и его роли в деле распространения 
п1)освещенйя в Сибири.

Важным культурным событием в жиз
ни г. Томска во второй половине XIX века 
было появление первых газет и периоди
ческих изданий. На выставке показаны 
первые номера томских гаэет «Томские 
губернские ведомости», «Сибирская газе
та», первый том «Известий» университета 
и другие.

Большой интерес представляет иллюст
ративный материал в этому раз.гелу. 
Здесь помещены виды старого Томска, 
выполненные художником-томичом П. М. 
Кошаровым, художником. Флеком, художе
ственные альбомы.

На выставке приведен большой и ин
тересный материал о видных обществеа- 
ных деяте.тях, ученых и писателях, 
проживавших в Томске, а также о побы
вавших в нем в XVIII и XIX веках 
А. Н. Радищеве, декабристе Г. С. Батень- 
кове, П. П. Аносове, А. П. Чехове, 
К. М. Станюковиче, Г. И. Успенском, 
Н. И. Наумове, В. А. Обручеве и других.

В разделе выставки «Революциеняое 
прошлое Томска» даны копии архивных 
документов о студенческом движении в 
Томске в конце 90-х и начале 900-х го
дов; комплекты номеров ленинской 
«Искры» (перепечатка), в которых вапэ- 
чатаны корреспонденции из Том1ска о сту. 
деичсских волнениях и сходках, о заба
стовках и демонстрапиях; дореволюцион
ные 1гздания произведений Маркса, Эн
гельса и Ленина ■ с печатями библиотек 
студенческих обществ и землячеств в 
Томске;, листовки Томского комитета 
РСДРП и другае.

Среди марксистской литературы, кото
рую читали в то время члены первых 
марксистских кружков, мы видим пер
вое издание «Капитала» Е. Маркса на 
русском я.зыке, вышедшее в 1872 году, 
«Происхождение семьи, ча.стной собствен, 
ности и государства» Ф. Энгельса, «Мани
фест Коммунистической партии», произве
дения В. И. Ленина, и другие. (Отдельно 
сгруппирован материал о революционной 
деятельности С. М. Кирова и В. В. Куй
бышева в Томске, о пребывании в нарым- 
сноп ссылке И. В. Сталина и Я. М. Сверд
лова. .

Раздел заканчивается книгами, статья
ми и иллюстрациями, повествующими о 
событиях Февральской революции, о побе
де Великой Октябрьской сопиалпстиче- 
ской революции и установлении советской 
власти в Томске, о гражданской Войне в 
Сибири и разгроме Колчака.

За годы советской власти Томск неуз
наваемо вырос 0 стал крупнейшим цент
ром науки и подготовки кадров для всех 
отраслей народного хозяйства ж культуры 
крпгным Промышленным городом Сибири. 
Ученые, Томска внесли значительный 
вклад в изучение и освоение природнкх 
богатств Сибири и оказывают бо.дьшую 
помощь промышленности, транспорту я 
Сельскому хозяйству. В разделе выставки, 
посвященном этой теме, представлены 
научные издания томских вузов и труды 
от.дельпых ученых, вышедшие за совет
ский период.

Содержательный и красочно оформлен
ный раздел выставки рассказывает о оо®- 
ременно1М Томске — центре нашей обла
сти. На стенде размещены многочисленные 
фетопрафии центральных улип Города и 
новых кварталов, выросших за последние 
годы на окраинах, книги и статьи о пе
редовиках томских иредириятйн. о доетн- 
Жениях лесной и рыбной прпмыш.денности. 
о тружениках социалистического сель
ского хозяйства.

Непосредственным продолжением этого 
раздела является стенд, показывающий 
развитие литературы и искусства в Том
ске.

Выставку заканчивает фотомонтаж на 
тему «Будущий Томск». Отдельные фраг
менты генерального плана реконструкции 
Томска и развернутая панорама набереж
ной реки Томи дают наглядно1е йредстав- 
ление о будугцем нашего родного города.

М. ФИЛИМОНОВ.

Улучшить водоснабжение г. Томска

Томский городской воЛопровод йостроен 
в 1906 году й бЫл рассчитан нй водо
снабжение 25 тысяч человек. Воду брали 
Б водоразборных будках. Их было все
го 14.

За годы советской власти г. Томск пре
вратился в крупный промышленный и 
научный центр с густой сетью .'заводов, 
фаб|рик и учебных заведений. Поэтому 
йрйШлось значидсльно увеличить иощ- 
нбеть городского водощ)овода. В результа
те подача воды в водопроводную сеть 
только в по1С,дев1оенные годы увеличена в̂ 
два с половиной раза. Однако потребность 
в воде растет еще быстрее. П сейчас тре.. 
буеТся значительйо расширить водопровод 
гор. Томска. Государство ежегодно . от
пускает на эти цели значительные сред
ства.

Расширение городского во.донровода осу
ществляется трестом «ТомскстР'ОЙ», а так
же промышленными предприятиями горо
да.

В прошлые го.ды трест «Томскстроп» 
осваивал 40—50 ироцентов средств, от- 
йускаемых на строительство водопровода. 
Невыполнение плана строительстЕа объяс
нялось нехваткой рабочей силы. В этом 
году на строительстве водопровода занято 
больше' рабочпх, механизмы, основные 
строительные материа.Ял"имеются. Однако 
строителтство и.тгт понрежиему медленно. 
Так, на 1 октября не освоено и половины 
ассигнований. До сих пор.«Томскстроп» не 
приступил к строител!Ству резервуара 
чистой воды и водопровода, предусмотрен
ного заданием. Тем самым ввод сооруже
ний в действие поставлен под угрозу 
срыва.

В соответствии с решением XII сессии 
городского Совета депутатов трудящихся 
промышленные предприятия г. Томска в 
текущем году должны построить водопро
водные линии обшей протяженностью око
ло 18 километров.

Выполнение этого плана резко улуч
шило бы водоснабжение окраин города и 
особенно района Воскресенской горы. Од
нако большинство про.мыш.деняых пред
приятий к работам по строительству водо
проводных лннпй до сих пор не присту
пило. К таким предприятиям относятся

(Письмо й редакцию )
завод резиновой обуот (директор тов. Бы
стрицкий), государственный подшипнико
вый завод (директор тов. Лаптев), 
госмельницы (директор тов. Машура) и 
некоторые другие. Комбинат «Томлес» 
(начальник тов. Аблавов), хот'й й йрйсту- 
пил к постройке вОдойроводйой лйнйИ, Мо 
ведет эти работы неудовлетворительно.

Наряду со строительством и вйоДом в 
действие новых еодоп|юводных сооруже
ний и линий водоснабжение города дол- 
лшо улучшиться за счет правильной эюс- 
плоатации и своевременного ремонта су
ществующих водопроводных сооружений и 
линий.

Эксплоатация и ремонт уличйой сети и 
насосной станции возлагается на водока- 
на.1трест. Водоканалтрест должен выпол^ 
нить объем (работ по капитальному ре
монту и рековструкщии соорулсений и во- 
.допрО'Вода йа 3 7 0  ты сяч рублей. ОдМако 
мы тоже плохо справляемся с  поставлен
ными перед нами задачами. Серьезные йе- 
достатки допускаются у нас в организа
ции работ, низка трудовая дисциплина, 
ие ликвидированы простои бригад. 
11еудовлетЕ|0РИТЕльно организована работа 
штата коетролеров. Наши контролеры ча
сто не знают об отключении от сети го
родского водопровода домовых водопрово
дов, не добиваются своевремениого воссФа- 
новления н включения водопроводов.

Мы стремимся ликвидировать все эти 
серьезные недостатки Однако в де.ле пра
вильной эксплсатации, как и в деле 
строительства новых водопроводных ли
нии многое зависит и от' ряда других ор
ганизаций, в частности от райлсилуправ- 
лении а жилищно-коммунальных отделов 
промыш.ленных предприятий. Так, на жи
лищные органы полностью возложена 
обязанность содержать в исправности и 
восстанавливать домоыле внутренние во
допроводы. Однако эти организации вопро
сами водоснабжения занимаются далеко 
не удов.тетворительво.

Городской Совет депутатов тоудящихся 
и его исполнительный комитет неодно
кратно принимали решения, обязывающие 
горжилунразлиние восстановить бездейст-

вующйе домовые водопроводы. Для эФого 
предлагалось при каждой ре.монтео-строи- 
чельной конторе создать группы для об
служивания и ремонта действующих водо
проводов. Однако эти решения не выпол
нены. В результате во мвогл домах во
допроводы бездействуют.

Не лучше относятся в экешлоатации и 
восстанО'В.тению водоироводо’в в ЖйлЫх до
мах отдельные щдомстаа; В доме № 63 по 
Советской улице, принадлежащем физико- 
техническому йнейитуту, ж ивут семьи на- 
y'lHbix работников ивстигута. Институт 
дляпельное время не принимает никаких 
мер к восстановлению водопровода в этом 
доме, даже не считает это своей обязан- 
йсСТью, хотя квартирную плату собирает 
с квартиросъемщиков с учетом предостав
ления им коммунальны! услуг.

Дело с водоснабжением города может и 
должно быть значительно улучшено. Для 
это'го прежде всего необходимо больше и 
серьезнее заниматься воиросами водоснаб
жения ca.M0Jry горпсполкому. Горисполком 
не добивается выполнения решенйя 
XII сессий городского Совета, в котором 
под личную ответственность директоров 
йредириятий йанйсано построить необхо
димые городу водопроводные магистрали. 
Горисполком не проверил исполнения и 
другого своего решения — об организации 
в ремстройвонторах групп по ремонту 
внутренних водопроводов. Горисполком 
плохо контролирует работу треста «Том'ск- 
строй», в результате трест срывает план 
строительства и ввода в действие во-допро- 
водны.х сооружений.

Крайне недостаточно занимается вопро
сами улучшения водоснабжения гор, Том
ска сам председатель гориеполко'ма тов. 
Давыдов. А нзобходимость его личного 
в.мешательства в дело организации водо
снабжения большая.

Все это задерживает развитие водо
снабжения населения города, вызывает 
многочисленные жалобы тру.дящихся. Мы 
можем и должны ликвидировать это 
серьезное упущение.

Б. ПОКРОВСКИЙ, 
главный июьейср Томского 

водоканалтреста.

М ассовы й митинг в
ПО случаю пятилетия Германской

Республики

Берлине
Демократической

ВЕРДИН, 7 октября. (ТАСС). Сегодня в 
Берлине, на площади MaipKca-Энтельса со
стоялся массовый митинг трудящихся по 
случаю празднования пятой годовщины со 
дня образования Германской Демократиче
ской Республики.

2̂ часа 30 минут. Под бурные овации 
всей площади на главной трибуне появля
ются: Президент Германской Демократиче
ской Республики Вильгельм Пик, Премьер- 
министр Отто Гротеволь, заме1етитель пред
седателя Народной палалы ГДР Герман

Матери, первый секретарь ЦК СЕПТ и 
заместитель Премьер-министра Вальтер 
Ульбрихт, председатель палаты земель 
Рейнгольд Добеданц, заместители Премьер- 
минисира Отто Пушке, Генрих Рау, Ганс 
Дох, председатель президиума Нацяонал)- 
ного совета Национального фронта демо
кратической Германии Эрих Корренс я 
другие.

Бурными аплодисментами было встре
чено появ.дение на главной трибуне членов 
Правительственной делегации Советского

Союза во главе с Первым За.местите.дем 
Председателя Совета Министров я Минист
ром иностранных дел СССР членом Прези
диума ЦК КПСС В. М. Молотовы.4, а также 
руководителей и членов правительствен
ных делегаций других стран, прибывших 
для участия в праздновании пятой годов
щины Германской Демократической Рес
публики.

Первым на митинге выступил -петувый 
секретарь ПК СЕПГ и заместитель 
Премьер-министра Германской Демократи
ческой Республики Вальтер Ульбрихт.

Выступление Вальтера Ульбрихта
в начале своего выступления Ульбрихт 

указал, что прибытие многочисленных де
легации из Советского Союза, из стран 
социалистического и демократического ла
геря, из капита-дпстических стран на 
празднование пятилетия ГДР свидетельст
вует о прочных дружественных связях 
ушролюбивых сил в Германии с миролюби
выми наро'дами.

Ульбрихт подчеркнул, что Германская 
Демократическая Республика является 
прочной основой борьбы демократических 
и миролюбивых сил немецкого народа за 
воссоединение своего отечества. Миллиар
деры вооружения и гитлерошюкие генералы 
в Западной Германии, продолжал Вальтер 
Ульбрихт, прилагают все усилия для то
го, чтобы в третий раз толкнуть Герма
нию на путь ремилитаризации и военной 
катастрофы. Лондонское совещание, па 
котором было принято решение о присое
динении Западной Германии к западному 
всюнному пакту, явилось ударом но жиз
ненным интересам немецкого народа и 
народов Европы. Лондонские переговоры 
преследовак11и щель раскола Германии на 
до.Игое время. Немецкий народ никогда не 
согласится с результатами лондонских се
паратных переговофов.

Указа® на слова В. М. Молотчува, сказан
ные им на торжественном заседании в Бер
лине по случаю пятилетия Германской Де
мократической Республики о том, что 
«главным и неотложным является реше
ние вопроса о васстанов-дении единства 
Германии», Ульбрихт подчеркнул, что Со
ветское правительство, со своей стороны, 
способствовало облегчению воссоединения 
Германии путем предоставления сувефени- 
тета Германской Демократической Респуб
лике.

Таким образом, представители Народной 
палаты и правительства Германской Де- 
мо.кра.тической Республики, продолжал 
Ульбрихт, имеют полномочия для перегово
ров с представителями Западной Гефма- 
нии. В противоположность этому Аденауэр 
предложил в Лондоне считать вопрос един
ства Германии вопросом, входящим в ком- 
печенцию западных держав. На подобное 
заявление Аденауэр не имел никакого пра
ва. Де.до западногерманского населения и 
его представителей, независимо от особых 
интерооов правительства США, — решать 
вопросы воссоединения и назначать своих 
унолномоченных для Biejemifl neperoiBopoB 
между представителями обеих частей Гер
мании. Кто не хочет вести переговоров, 
тот является врагом воссоединения Герма
нии.

Мы торжественно обещаем делать все 
для того, чтобы цутем расширения эконо
мических и культурных отношений и пу
тем сотрудничества общественных органи
заций сблизить обе ча1сти Гермапяя.

Бурными аплодисментами встретили 
собравшиеся призыв Ульбрихта к дости
жению единства немецких трудящихся в 
борьбе за общегермапеКм богааИение с 
целью восстанов.чения единства и незави- 
1ЙГМОСТИ Германии и заключения мйрного 
договора с Гермашией.

Немецкий народ, сказал далее Вальтер 
Ульбфихт, приветствует предложение Со
ветского правительства о том, чтобы без 
отлагательства между Соединенными Шта
тами, В1елиЕ01брнтанией, Францией и Со
ветским Союзом было достигнуто соглаше
ние о выводе оккупацио-нных войск с тер-

ньш интересам ненецкого народа. Уль
брихт подчеркнул, что если будет осуще
ствлено единство рабочего класса всей 
Германии, если миролюбивые демократи
ческие силы будут бороться под знаменем 
Национального фронта демократической 
Германии, то тогда никакая сила не смо-

ритории Восточной п Западной Германии. ! жеч' воелрепятетвевать воссоединению Гер' 
Тако'е соглашение значительно облегчило i мании.
бы воюсоедияеюте Германии и одновремен
но служило бы дальнейшему ослаблению 
напряженного междунлродно'го полО'Жения. 
Коренное решение германской проблемы 
возможно только путем заключения мир
ного договора. Президиум Народной пала
ты Германской Демократич'еской Республи
ки иред.дожил представителям бон'Нскоп 
федеральной республики начать совмест
ные переговоры об их позиции в отнО'ше- 
нии заключения такого мирного договора 
с тем, чтобы воля немецкого народа во 
время будущих иереговоро'В четырех дер
жав была выражена по возможности на 
основе сов.честного обсуждения.

Предло:вение Советского правительства, 
внесенное на Генеральной Ассамблее Ор
ганизации Объединенных Наций отвоси- 
тельиб соглашения о разоружении И конт
роле над разоружением, нро,должал Уль
брихт, полностью соответствует жизнен-

Только с помощью договора всех евро
пейских государств об обеспечении кол. 
■лективной безопасноста европейских госу
дарств может быть .обеспечена мирная 
жизнь немецкого народа и всех народов 
Европы.

Ульбрихт закончил свое выступление 
здравицами в честь Германской Демокра- 
тичеокой Республики — оплота борьбы за 
восеое.1инение Германии на демикрятиче- 
ской основе, в честь вечной нерушимой 
дружбы между иемецким народом и вели
ким советским народом, в честь мира во 
всем мире.

Участники митинга с большим вооду
шевлением приня.ти иредложеиное профес
сором Корренсом следующее приветствий 
Президиуму Верховного Со'вета ГССР, Со
вету Министров СССР и Пентральноиу 
Ео-митету КоммунистичесЕО'й партии Совет
ского Союза.

Приветственное послание Презилиуму Верховного Совета Содоза Советских Социали
стических Республик, Совету Министров Союза Советских Социалистических Рес
публик и Центральному Комитету Коммунистической партии Советского Союза:

В день 5-й Г0|Довщ1ииы со дня Образовалия Германюкой Демократичосяо'й Рес
публики участники MiaoooiBoro митинга в столице Германии Бэрлияе от имени всех 
немецких патрлютов шлют народам Советского Союза свой братский боевой привет 
и благодарят нх за ту всестороннюю подде1рж1ку, которую они постоянно оказывают 
немецкому народу в его ешравед.иквой .борьбе за вациошальное восеоединешие и за 
мирную, счастлишую жизнь. Сознавая, что дружба между вашими народа:.М1и имеет 
ве.тичайшее 31начеы1вв для обеспечелшя мира в Европе и отвечает Ж1из1неаным иите- 
ресам германюкой нации, мы торжественно заявдяе»:

Германо-советская дружба является нашим юров(ЕЫм деаш, котарю© мы будеЛ 
свято хранить.

Ярким! примером для всего надпвго народа стала Гегрманекая Демократическая 
Республика, в которой рабочий класс в союзе с трудящимся крестьянством объеди
нил все демоврачтические н патр'иоа’ическне силы народа в едином национальном 
фронте и взял в свои руки руководство борьбой прошв опасности возрождеимя гер- 
ыанокогр ми.штаршзма, за воссоединение гермаиокого оч)ечества, за демократичеокий 
И мирный цуть развитая Гермаиии. '

Трудящиеся все ми'ролю&ивые и патриотаческие немцы в Западной 'Цермаиий 
убеждаются на фактах экономического, культурно-го и полштаческого развития Гер
манской 1Демократаческой Республики в правильности миролюбивой вацнональной 
немецкой политики правительства Германской ДвмоК рати час Кой РеслублиКи, кото
рая под водительством испытанного передового борца за мир, демократию и взатмо- 
пони.манше между народами нашего глубокоуважаемого нрезидента товарища Виль
гельма Пика неукл'онно щеч' вшред по пуч)и к счастливому будунраму. Мы знаем, 
что ймперйалистич'гскне силы в Западной Германии под руководством агреС'СнвиШХ' 
кругов США хотят воонрепятствовать мирному решению германского вонроса. ОднА- 
ко мы, немецкие демократы и патриоты, буд|эм постоянно выступать за дистиэкеншв 
взаимопон1и.ман1ия между немцами с цз-тью BftO(XraHOBleHHH единства Ге1рмании путем 
ироведешшя свободньи общегерманских выборов. Мы не пощадим тааыке наши.х сил 
для Того, чтобы внести наш вклад в дело мирного сочфуДгшчоства всех народов.

'Да здрав1ствует гермашо-100ввтская дружба!
Да здра.иствует мир во веем мире!
Да здравствует единая, демократическая, миролюбивая и независимая Гермаг 

нйя!».
Затем было предоставлено слово руко- ГЬредеедателя Совета Министров и Мини- 

водиЧелю Правительственной делегации ’ сТру иностранных дел СССР В. Ы, МоЛО- 
Сювечюкого Союза Первому Заместителю 1 Тейу.

Выступление В. М, М олотова
Дорогие товарищи и друзья!
От имени eeffieTCiKoro народа, от имени 

Коммуиистичесжои партии Оаветсамго Сою
за- сердечно при))етеч'вую и поздравляю 
вас в день пятилетия Германюкой Демо- 
кратачоской РееЛублики. (Аплодисменты).

ДАТА обраэсШаШш Г!арма£йюкий Дсмокра- 
тиЧ'ЁСКой Республши стала праодн]иком1 
трудяшнхея. Тем более TaiKHM нраздником 
является оегодняШййй день, когда отме
чается пятилетие со дня 01браэован1ня 
Реслубллгаи.

Сегодня законно вспомнить о чш, что 
пять лет назад была образована и Феде- 
ральна.я республика Германии. Она обра
зовалась, иримерно, на месяц раньше ГДР.

Се-годня, когда здесь праэдлуется̂  ̂пяти
летие Германюкой Дем'01крат1иче1(а«>й Рес- 
пуб.чнжи, многие метут -спросить: а бьио 
ли отираздновано пятилетие обфазовашгя 
ф!8деральнг0'й Республики в Западной Гер
мании? Если бы тако© пятилетие было 
от1граэднова1но в Западво-й Вермонии, об 
этом бы.то бы известно.

Воэвикает вопрос, почему образование 
Германюкой Дем-ократической Рес(пубдйки 
стал'р пра-здвиком, трудящихся, -а образов-а- 
вие Герма1векой Ф-едюралвной Республ1ик.и 
проходит незаметно, без участия народ
ных масс?

Можно было бы привести немало сооб
ражений, почему существует такая разни
ца между пол.ожюнием в |Десточной и За
падной Германии. Но достаточно оказать 
об одном, о главном.

В том'-то и делю, что рабочие и кре
стьяне, работнита физич-еского и умсТЬея- 
воох) труда Германскую Д|амоНратачвс1кую 
Реапублик-у считают своим государством, 
котороэ они сами создали, успехи кочю- 
рого обеювзчива ются их сам-сотверженны- 
ми усилиями, д-осчтажелишги которого они 
гордятся. -В ГермавсКо-й Демократической 
Р©спуб.дике хозяином является народ, и 
потому такая зн-аменате-льная дата, как 
пятй.тетйе со дня -ее обра-зова-ния, с энту
зиазмом отмечается -карюдными МАсса.ми. 
(Аплвдисменты). I  потому народ, с гор
достью отмечая пятую годовщину Герм-ая- 
ской Дем1г<к.ра-тич1секой Респуб.тики, пре
вращает это празднование в тацн-ояальвое

чю1ржество, Которое вРоду1Н1евляет трудя
щихся й-а новые Трудовые Нодв-иш и еЩе 
больше еаыАчишаёт Коах демократов и па
триотов, чтобы обеспечить дадьнейш1ие, 
еще боле© крупные успехи во всех обла
стях эковомического и культур1ного строи
тельства.

Именно цотому, что в Фодералшиой Гер- 
.манежой Республике хозя1Ине.м является ш 
народ, а магнаты капитала и юнкеры и 
их ставлешни-ки;. — там и не возникает 
вопроса о народном нразд1Вошвии по слу
чаю создания этой Р'31снублийи. Придет 
время — ив Занадной Гермапши хозяином 
станет народ, и тогда народ окажет свое 
слово и захочет отпраэдаюшать свои засаме- 
яатальные даты. (Продолжитвльные апло
дисменты).

Что жо касается папшгх ДН1ЭЙ, то, чем 
бмвше в За-падной Германии будут знать 
о значении яразлюБанил годовщины обра
зования Германской |ДемО'Вратачеюко-й Рес
публики и чем больше трудящихся За- 
падиО-й Германий при.мет участн!© в атом 
|Цравдно®аЕии, тем будет лучше для всего 
германского яарода. (Аплодисменты).

У  Трудящихся ГермАйеКой ДМюкраТВче- 
-С1КОЙ Ресщ'1о,1 пки ЙюМАло разяых ва,ж.Ных 
1й йоОТложных задач в ироМышлсииостн и 
в оельСжоМ хозяйстве. Но чраиаперчу й Но 
торгов,м, по подъему народного образова
ния и развитию культуры, но улучшению  
быта жителей города и  деревни и йо 
у л у ч т е м ю  работы всех cboihx ор-гаииза- 
цйй.

П'рй всей важности ОТих задач созна
тельны© ра!бочн-е й крестьяж Германской 
Демо'К-ратйЧ'Эской Республики и, можно 
сказать, вс© да.чакр-атЫ й патриоты Гер
маний йомнят о Т'м. что Германия про
должает оставаться расколотой на части, 
что задача сбъедийеямя repMaiHm на ми- 
ролюбтввыХ и дэМОЕраТиЧе1Ских началах 
относятся К самым неотложным!, к -самым 
важным зада.ча.\1' германского народа.

Борьба за воестаню-вление единства Гер
мании должна стоять в нентрз- BiHn.\iaiHHH 
трудящихся Германской |Домокра.тической 
Республики. Б-о-рьба за Боюстаяоглен1и©

ей1Ийства repMaiHiciKioro государства дол-жнА 
объеди-йнть дс-мократ-о-в и натря-Отов Вот 
стоЧно-й й Западной Герман1ии, Которые 
должны иомиить, что Б настоящее время 
главным! пршятствием на этом пути яв
ляются коэйи анфесоивных кругов в Евро
пе и Америке, ошрающихея на .ш.дитари- 
отоВ и рованшасто® в 3anaaHon Германии, 
которые любой ценой д-обиваютоя восста- 
н-ошлеишя rapMiaHCKoro милитаризма.

Существует йзмало йрепятствий на nV- 
та ао1СОТаыоме1Н1йя едййства гзрмайсКогО 
государства. Одна-ко, вс© эта прбпятств!нЯ 
будут Е'рзодоЛгэ-нЫ, и Дело объедяДйеийя де- 
.чократиЧеокой и М!Иролюо!ивой Германий 
восторжествует, ©слй все нейоцкдк демот 
КраТЫ й штриоты йО-Настеящецу вюзь* 
мутся за это дело. (Аплодисменты).

Ооветский Союз явля1еТся сто,ть ж© 
К'эпреклониын щютйбнйкош веюетанозл©- 
нагя германюкого мя.тйтаг1ивма, сколь, о.д- 
H-aBipeMeiHiBO с этим, он рзш'ительно и пю- 
|СЛ'еа'С!йатэльно оФстаив-ает иеобхсаим-ость 
безотлагательного воостаноме1Нйя единства 
гермаяюкого госудактва. (Апледиоманты).

Отяош'0ция Советского Союза й Гер.ман- 
ской 1Демок.ратачсскО'П Ре1с.пу1бл1ики есиова- 
йы 1на |Д-0!Бег!Ии к демю1Кратачоек.им1 -силам 
я нацИ’О-нальН'ОМ'У фронту де1М01кратипеюиой 
riepMaiHttufl, объе-диняющему эти силы. Тру
дящиеся Рзспуб.шк-и М’Огут положиться н-а 
Советокий Союз во всех своих в-ну'̂ тренних 
и 'Б1Ве.шних дедах, где необходима ©то под
держка. (Бурные аплоЕисменты). Совет
ский Союз окажет всяческую п-о-ддертау 
Д|змю1кратаческ'им и миролюбивым силам 
гэрманскоФо народа в их борЫо-е за восста- 
вовленне единства Германии. (АплодНС- 
менты).

|Да здравствует Германская Ясмкжра-ти- 
ческля Респуб.Д'Ика и ее правительство! 
(Бурные аплодисменты).

Да здравствует Социа-шистачеекая Еди
ная П-а1ртия Герм-аниш, вздутая сша ща- 
ци!отль11юго фро-нта демократической Гер- 
Маийти! (Бурные аплодисменты).

Да sjpaiBCTByer единая, незавипимая, 
мяро.дюй,И'вая, домок ратичеокая Германия! 
(Буйные аплодисменты).

(Окончание на 4-й стр.).
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Массовый митинг в Берлине
по с л у ч а ю  п я т и л е т и я  Г е р м а н с к о й  Д е м о к р а т и ч е с к о й

Р е с п у б л и к и
(Окончание. Начало на 3 стр.).

Пусть живет и крепнет нерушнмад 
дружба между оовсткижм и германским-на
родами! (Бурные, продолжительные апло
дисменты. Возгласы: «Дружба!», «Друж
ба!»).

Следующ’им выступил член Центрально
го кем1итета К10мм1уЕистическоЗ naiprim 
Франции Жоаннес. Он ва.ч1нгал нриБ-лст- 
ше от Центрального комитета коммуни- 
стичеок-ои нартии Фра'нцжи.

Выступивший затем представитель на
ходящихся в Германской |Демовратнческой 
Реслублжке делегаций западногерманских 
ТРУДЯЩ1ИХ1СИ подчеркнул в своей краткой 
приветственной речи обще германское на- 
циана.тьноэ значешие успехов мирного 
строительства Германской Демократиче- 
окой Реснуб.тики — первого в истории 
Германии демократического, миролюбивого 
государства рабочих и крестьян.

Последним на митинге выступил заме
ститель Премьер-министра Ге1рмаяской Де. 
иократической Реепубл1икл Отто Пушке.

Пушке подчеркнул выдающееся значе
ние предложелил В. М. Ммотова о не.ч1гд- 
лвнно1М вывод© оккупациоиных войск из 
Гермаши и пр©д.тожения. внесенного со
ветской делегацией в ООН. о оокращевии 
Боофужешжй и о запрещении атомного ору

жия для сслаблеиия международной на
пряженности и решения германского во
проса.

Отто Пушке указал далее на постоян
ные усилия Германской Демократичеокой 
Респ5'б.тиК1И, направленные на достижение 
взаимод'онимания мелщу немцам1и с целью 
облегчения воосоединения Германии. Од
нако. сказал он. боннское пранительство 
не отвечает на н©о|днократные предложе
ния Народной палаты и правительства 
Германской Демократической Реопублики 
по этому вопросу, замалчивает их. Аде
науэр, стоящий вс главе Федеральной ipec. 
публики — этого иил1Итаристсж)1ГО госу
дарства, открыто стал на путь вооруже
ния Германии. При этом у Аденауэра 
хватает дерзости заявлять, что он говорит 
от имени немецкого народа. Аденауэр не 
им'еет на права.

Массовый митинг трудящихся Берлина, 
на котором присутствовало несколько сот 
тысяч человж, явился ярким выраже
нием сплоченности трудящихся вокруг 
своего народного нравитеяьетва, вокруг 
партии рабочего класса, выражением ре- 
шим'ости итти дальше по пути мира, де
мократии и социализма.

Девятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН

Празднование пятой годовщины со дня 
образования ГДР

БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). Радостно 
встретило сегодня население ГДР пятую 
годовщину со дня образования Германской 
Демократической Реацублики. В Берлине, 
Йревдене, Галле, Зуле, Шверине и других 
городах республики состшлись многолюд
ные митинги, демонстраци1И и торжествеп- 
ные засодаетя. В Галле на митинг© при
сутствовало около 100.000 жителей горо̂  
да. Участники митинга направили прези
денту ГДР Вильгельму Пику и товарищу 
В. М. Молотову нриветствениые телеграм
мы.

Отмечая пятую годовщину ЩР, трудя
щиеся Германской |ДемократичеС1Кой Рес

публики свято чтут naiMHTb советових 
воинов, павших в борьб© с фашизмом и 
принесших немецкому народу оевоболсде- 
ии© от фашистского ига. (Зегодяя, в день 
пятилетия реслублики, в городах и селах 
ШР на могилы советских воинон-освооо- 
днтэлей были возложены многочисленные 
венки от коллективов, предприятий, демо- 
кратичееких партий и массовых органи
заций.

По окончании митингов на площадях 
и улицах столицы ГДР — Бефлина и дру
гих городов реенублик'и состоялись массо
вые народны© гулянья.

Б  пребыванию в КНР Советской правительственной
делегации

ПЕКИН, 7 октября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, вчера члены пра. 
вительственных делегаций Советского 
Союза, Румынии и Демократической Рес
публики Вьетнам прослушали три корот
кие китайские оперы.

Среди почетных зрителей были 
Н. С. Хрущев — глава Советской прави
тельственной делегации, Н. А. Булганин, 
А. И. Микоян, Н. М. Шверник и другие 
члены советской делегации, д-р Петру

Гроза и другие члены румынской прави
тельственной делегации, Хоаиг Минь 
Зиам — руководитель правительственной 
делегации Демократичеокой Республики 
Вьетнам и другие члены делегации.

Одним из главных исполнителей был 
известный артист Мэй Лань-фая.

На спектакле присутствовали также 
заместители премьера Государственного со
вета Китайской Народной Ре'Спублики 
Чэнь Юнь и Уланьфу и заместитель мини
стра иностранных дел У Сю-цюань.

В озлож ение венков на м о ги лы  совет ских воинов 
в Западном  Б ерлине

БЕРЛИН, 8 октября. (ТАСЮ). Как сооб
щает агентство А!ДН, вчера но случаю 
пятой ГОД01ВЩ1ИНЫ Германской Демократи
ческой Республики состоялось возлолсение 
Веиков К подножию аамятшика советским' 
воинам в Тиргартвне (а1нглийскип сектор 
Берлина). BeauKin на мошлы советских

воинов, пашших в боях за осво:бождение 
Берлина, воз̂ южиЛ1И де.тегации от оргаии- 
зации СЕПГ Большого Бер̂ гина, от бер
линского комитета Национального фронта 
демократической Германии, от районных 
организаший СЕИГ и районных оргапиза- 
ций Общества германо-советокой дружбы.

Н аграж дение орденами по сл учаю  пят илет ия  
Герм анской  Д ем окр ат и че ско й  Р еспублики

БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство АДН, 6-го октября 1954 
года шрезидент Германской Демократиче
ской Республики Вильгельм Пик вручил 
по случаю пятой годовщины со дня осно
вания Германской Демократической Рес
публики ордена «За заслуги перед отече
ством» большой группе государственных 
и общественных деятелей, новаторов про
изводства, передовиков сельского хозяй
ства, деятелей науки, культуры и искус
ства за заслуги в государственном, эконо
мическом и культурном строите л 1>стве Гер
манской Демократической Республики. 
Ордена были вручены также ряду рабочих 
коллективов промышленных предприятий 
республики.

Орденом «За заслуги перед отечеством» 
1-й степени награждены премьер-министр 
ГДР 0. Гротеволь, заместитель шремьер- 
министра В. Ульбрихт, заместитель пре-

---- --------------- DQ

мьер-министра и министр финансов ГДР 
Г. Дох, заместитель премьер-министра и 
министр иностранных дел ГДР Д.Ъольц, 
заместитель премьер-министра и министр 
селмкого и лесного хозяйства ГДР 
Н. Шольц, министр внутренних дел ГДР 
В. Штоф, статс-секретарь по делам госу
дарственной безопасности в министерстве 
внутренних дел ГДР Э. Вольвебер.

Орденом «За заслуги перед отечеством» 
2-й степени награжден министр культуры 
ГДР Бехер, посол ГДР в СССР Аппельт, 
статс-секретарь министерства иностран
ных дел ГДР Г. Хандке, посол ГДР в 
Чехословацкой республике Б. ЕеяеН, посол 
ГДР в Китайско'й Народной Республике 
И. Кениг.

Президент Вильгельм Пик обратился к 
награжденным с речью, в которой поздра
вил их с высокой наградой и пожелал 
дальнейших успехов в работе.

В Национальном собрании Франции
В ы ст упление М ендес-Ф ранса

ПАРИЖ, 7 октября. (ТАСС). Сегодня 
Национальное собрание Франции собра
лось на свое заседание, чтобы заслушать 
доклад председателя Совета министров 
Мендес-Франса о соглашениях по вопросу 
о вооружении Западной Германии, заклю
ченных на лондонском совещании девяти 
страв. и для обсуждения интерпелляций 
по этому вопросу.

Как явствует из сообщения агентства 
Франс Пресс, Мендес-Франс утверждал, 
что парижский договор о создании «евро
пейского оборонительного сообщества» 
(ЕОС) не был ратифицирован французским 
парламентом якобы по двум причинам: 
«Механизм, предусмотренный в договоре 
о европейском оборонительном сообществе, 
содержал слишком большую дозу надна
циональной власти, с другой сто[х>ны, 
Англия держалась в стороне от этого про
екта», хотя факты свидетельствуют о том, 
что в голосовании французского парламен
та нашло отражение нежелание широких 
слоев народа Франции допустить в какой- 
либо форме возрождения германской угро
зы.

Мендее-Фране утверждал, будто воору
жение Западной Германии является «не
избежным». «Давно прошло то время,— 
сказал он,—когда могли заявлять здесь, 
что всякое вооружение Германии невоз
можно» Главные свои усилия Мендес- 
Франс обратил на то, чтобы доказать, буд
то лондонские соглашения содержат ка-

рождения германской угрозы. В частности, 
он утверждал, будто к числу таких гаран
тий относится «обещание Великобритании 
оставить свои войска на континенте» и 
подобные же заверения США.

Французский премьер-министр пытался 
также представить дело так, будто пере
вооружение Германии будет контролируе
мым и ограниченным, хотя, как показал 
исторический опыт, любые обязательства 
германских милитаристов ограничить свои 
вооружения могут быть нарушены ими в 
любой подходящий момент. Характерно, 
что Мендес-Франс подчеркивал те статьи 
лондонских соглашений, в которых гово
рится об обязательствах Западной Герма
нии не производить некоторые виды ору
жия, и в то же время умолчал о тех 
статьях, которые открывают лазейки для 
обхода этих «ограничений».

Мендес-Франс не мог однако скрыть, 
что конечной целью лондонских соглаше
ний является быстрое возрождение герман
ского милитаризма. Он заявил, что атлан
тический блок, в состав которого на осно
ве лондонских соглашений привлекается 
и Западная Германия, «намеревается уве
личить военный потенциал стран-членов».

Выразив удовлетворение позицией Иде
на и Даллеса на лондонском совещании, 
Мендес-Франс пытался уверить Нацио
нальное собрание в том. что он «не сде
лал уступок», наносящих ущерб Франпии.

Пос.де Мендес-Франса выступил депутат 
Поль Рейно, после чего заседание было 
прервано.Еие-то эффективные гарантии против воз

рияакиии юр Гпмсв. просо им Ленива. 13. телефопы ала справок 
R 42-44. пропаганды — 47 45. вузов, твол в вультуры — 42 4в,

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). Днем 
5 октября был созван Генеральный коми
тет для обсуждения вопроса о включении 
в повестку дня девятой сессии Геяераль- 
ной Ассамблеи двух новых пунктов, вне
сенных делегацией СССР: Г) «О заключе
нии международной конвенции (договора) 
по вопросу о сокращении вооружений и 
запрещении атомного, водородного и дру
гих видов оружия массового уничтоже
ния», 2) «О нарушении свободы судоход
ства в районе китаиоких морей».

Представляя комитету соображения де
легации СССР относительно необходимости 
включения в повв1Стку дня Генеральной 
Ассамблеи пункта чО нарушении свобо
ды судоходства в районе китайских мо
рей» в качестве важного и срочного воп
роса, глава советской делегации А. Я. Вы
шинский заявил, что за поодеднее время 
участились случаи пиратского нападения 
чанкайшистов на торговые суда в районе 
китаггских морей. Таким нападениям под
верглись торговые суда Англии, Дании, 
Польши и Советского Союза. Подобные 
действия, продолжал представ'итель СССР, 
являются грубым нарушением общепри
знанного принципа свободы судоходства в 
открытом море и Генеральная Ассамбле,я 
должна решительно осудить их с тем, что
бы в будущем они не имели бы места. 
Необходимость включевия этого вопроса в 
повестку дня Генеральной Ассамблеи дик
туется также и тем обстоятельством, что, 
несмотря на неоднократные обращения 
CoiBeTCKoro правительства к правительст
ву США, военяый флот которых контроли
рует китайские воды в районе о. Тайвань 
принять меры к недопущению такого рода 
преступных действий чанкайшистов, ;эги 
обращения не дали никаких положитель
ных результатов.

Представитель гоминдановской клики 
предложил отложить обсуждение этого воп
роса в связи с тем, что в настоящее вре
мя французское пранительство ведет пере
говоры с чанкайшиетскими властями от
носительно урегулирования инцидента с 
советским тофтовым судном «Туапсе».

Предложение гоминдановца было под
держано представителями Франции и США. 
Представитель Франции Оппено заявил, 
что предложение советской делегации о 
включении этого вопроса в'повестку дня 
Ассамблеи вполне законно, однако, по его 
мнению, следует подождать до всхода пе
реговоров французского пра.вительства и 
гоминдановцев относительно судна «Туап
се». Такое же мнение высказал и англий
ский делегат Ллойд.

Отвечал на выступдеяия франдуэского 
делегата и гоминдановца, представитель 
Советского Союза заявил, что .между их 
предложением и предложением С'ОВ.етс.кон 
делегапии нет ника|Кой связи. Сотетсксе 
предложение ставит вопрос о нарушения 
свободы судоходства в районе китайских 
мерей, в то время как предлагается по
дождать с обсуждением этого вопроса в 
связи е тем, что в настоящ'Се время ве
дется переговоры о частпом с.лучае нару
шения принципов этого судоходства.. Неза
висимо от исхода переговоров французско
го правительства с чанкайтистатг по од
ному из многочисленных случаев, во'Щрос 
о нарушении свободы судоходства в откртд- 
тых китайских водах должен быть рас
смотрен Генеральной Ассамблеей.

Предложение советской делегапии о 
включении этого пункта в повестку дня 
Генеральной Ассамблеи было поддержано 
представителем Чехословакии.

Генеральный комитет большинством в 
9 голосов, в том числе голосами делегаций 
США, Англии и Фрацции, принял реше
ние отложить рассмотрение на несколько 
дней вопроса о внесении в повестку дня 
оеостги пункта, предложенного Советским 
Союзом. Делегации СССР и Чехо1еловакш 
голосовали против этого предложения. 
Делегации Бирмы, Сирии и Голландии воз
держались.

Затем Генеральный комитет приступил 
к обсуждению вопроса о включении в по
вестку дня Генеральной Ассамблеи предло
жения советской делегации «О за,ключе- 
иии международной конвенции (договора) 
по вопросу о сокращении вооружений и 
запрещении, атомного, водородного и дру
гих В'идов оружия массового уничтоже
ния».

В ньшешней обстановке некоторого ос
лабления международной напряженности, 
заявил представитель Советского Союза 
А. Я. Вышинский, существует возмолс- 
ность достижения соглашения по вопросу 
о разоружении и запрещении атомного, 
водородного и других видов оружия мас
сового уничтожения. Советская делегация 
считает необходимым включить этот 
пу'нкт как самостоятельный в повестку 
ДЕЯ Генеральной Асса.мблеп ж передать 
его в Первый комитет в качестве срочного 
и важного вопроса..

Генеральный комитет без возражении с 
чьей-либо стороны принял решение ре
комендовать Генеральной Ассамблее вклю
чить советское предложение в ее повестку 
дня и передать ©го обсуждение в Первый 
(политический) комитет. Согласно сущест
вующим нра1вилам Политический комитет 
сам решит вострое о порядке обсуждения 
советского предложения.

В своих вы'Ступлениях по этому воп
росу представители Англии, США и Фран
ции высказали мнение, что предложение 
советской делега.ции следует обсуждать на 
заседании Политического комитета одно
временно с обсуждением доклада комиссии 
по разоружению, который уже стоит в 
повестке дня этого комитета. Представи
тель СССР заявил, что вопрос о порядке 
обсуждения советского предложения дол- 
Ж10Н быть решен самим Политическим ко
митетом.

НЬЮ-ЙОРК, 7 О'Ктября. (ТАСС). Вчера 
на утреннем заседаиши Генеральной Ас- 
са.м1блеи в общей дискуссни выступили 
представители Израиля и Египта.

Основную часть своей речи представи
тель Израиля Эбан посвятил вопросу об 
отвошегаиях ©го стра.ны с арабскими стра
нами. В целях урегулирования так назы
ваемой «палестинской проблемы» предста
витель Израиля Бредложил заключить с 
арабскими страна м.и ряд договоров, в част
ности договор о ненападении, втлючаю- 
щий обязательства не прибегать в ору- 
ж;ию для разрешения опоров. Предста.ви- 
тель Израиля высказал опасения, что за
ключение англо-египетекото' соглашения 
по®едет к «нарушенню равновесия в 
этом р.айоне».

Представитель Египта Азми заявил, что 
предложения США о создаижи междуна
родного агентства по атомной анерпш и 
предложения Советского Союза в об.тасти. 
разоружения дают народам новые надеж
ды на возможность урегу.лировавия опор
ных вопросов и улучш'еиня международ
ной обстановки. В своей речи нредст.авн- 
тель Ешшта критиковал Израиль, в част
ности, заявив, что отношение Израиля к 
ара.бски’м странам! «делает более напря
женной политическую атмосферу» на 
Б.тижнем Востоке. Египетский представи
тель вы1ска!зался за у»ел>ичзние техниче
ской помощи сла!боразвитым странам, а 
также за Щ)1а1оста.в.тоние завнотмым наро
дам пра.ва па са.мооотраделение. Он особо 
останови.тся па необходимости удовлетво
рить стртиение ва.родов Марокко и Туни
са к ■иззавитнипсти.

На дневном заорданми выступил 
ставитель Индии Монон.

Говоря о некотором у.тучше1нши между
народных отноше.ннй за последний год, 
Менон подчеркнул роль, которую сыграли 
в этом отношении Берлинское и Женев
ское совещания. Меаон подробно остало- 
вялся на проблемах Азии. При этом он 
подчеркнул, что в настоящее время 
«имеется новая Азия, в которой целый

пред-

ряд стран стаж 1везаши:симыми государст
вами». Прнзнани© этого факта, т. ©. при
знание факта существования новой Азии, 
продолжал Менон, «является валюнейшей 
проблемой в настоящее время».

Представитель Индии особо осташовил- 
оя на вопросе об отношениях между Ин
дией и Китайской Народной Республикой. 
Он заявил, что об© страны сделали боль
шой вклад в дело мира, вступив на пут:̂  
братства и дружественных отношений. 
Менон подчеркнул, что отношения между 
Индией и КНР основываются на взаим:ном 
уважении, невмешательств© во внутрен- 
iHH© дела и дружественном сотрудничестве.

Касаясь корейского вопроса, представи
тель Индии обратил вшиакие на агрес- 
•оивные планы лшсылмановской клики, 
стремящейся возобновить кровопрой'итие в 
Корее. Он указал на необходимость при
ложить УСИ.ТПЛ к тому, чтобы дсютитнуть 
мира в Корее.

Менон далее заявил, что рост нацио
нального движеиия в ряд© стран свиде
тельствует о том, что «пришло время пре
кратить разговор об отсталых народах» и 
прдаять конструктивные меры для нри- 
енашшя прав народов. Индия, сказал он, 
стоит за бвзогово|роч1ное признание прав 
всех народов, незавнсшгмо от степени их 
развития.

Представитель Инзиш охарактеризовал 
манильское совещание как попытку «по
мешать народам Азии са.ми» урегулиро
вать их споры». Заключенный на этом 
совещании договор, продолжал он, внес 
атмосферу «холодной войны» в этот рай
он и никак не М'Ожет рассматриваться как 
мера «коллек'гивной са..\юзащиты». Менон 
оггметил, что манильский договор противо- 
ренит суверенным правам народов Юго- 
Восточной Азии и Уставу ООН.

Касаясь вопроса о предстапительстве 
Китая в ООН. Менон сказал, что безопас
ность .Азии и престиж ООН были бы уси
лены, если бы на данной сессии было 
пр8лста1В.лено пра̂ вительство Китая. Жене
ва доказала, заявил Менон, что мы нс мо
жем добиться результатов без участия Ки
тая.

Касаясь вопроса о разоружения, пред
ставитель Индии заявил, что его страна 
стоит за безустовное занрзщени1Э атомного 
оружия. Он высказался за сохранение за 
великими яержава1ги права вето, без кото
рого, по слорлм Менона, «н©возмож1ио 
дальнейшее существование ООН».

Среди важнейших вопросов, которые 
тревожат весь мир, отметил далее индий
ский делегат, германская проблема яв
ляется нервостепенной. Для народов ми
ра важно знать, по какому пути пойдет 
Гермааия: по пути возрождения своих 
прежних военных устремлений или же по 
путл мирного развития. Мирное урйгу,ши- 
poiBa.HHe германской проб.лемы может быть 
достигнуто только чегез обтединени© Гер
мании, сказал он. Меной заявил, что ш- 
дяйсксе цравптельство считает необходи
мым .предложить, чтобы меж.ту правитель- 
стваш 01бе1их частей Германии были про
ведены непосредственные переговоры. 
«Немцы, — сказал он. — должны иметь 
возможность вести переговоры между 
собой для решения спорных вопросов».

На 0ТОМ закончилась общая дискуооия 
на девятой сессии Генеральной Ассамблеи.

Под видом иепользовашя гграаг на от
вет после этого взял С.ВДВО ф|И.ТИШГИ1НСКИЙ 
делегат. Выступая явно в качестве noi- 
ставвого липа, он построил всю свою речь 
на злостных клев1етничееких выпадах про
тив внешней пол1итики Советского Союза 
и его искренних стремлений к дальнейше
му ослаблению международной напряжен
ности.

Затем Генеральная Асса.м1блея переш.та 
к вы1бора.м трех иепосто1янных членов Со
вета Беоопасносчи. Большинством голосов 
в'место Колумбии, Лавии и Ливана были 
избраны Бельгия, Иран и Перу.

ЕЖЕГОДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
АНГЛИЙСКОЙ КОНСЕРВАТИВНОЙ 

ПАРТИИ
В ы с т у п л е н и е  И д е н а

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
9 октября — «Любовь на рассвете». 

10 онтя^я, днем — «Опасный спут
ник», ___

вечером — «Испанский священник». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 9 ок

тября — «Мы с вами где-то встреча
лись». Сеансы: 11-30. 1-20, 3-10, 5-05, 
7. 8-55, 10-45. «Поет Украина». Нача
ло сеанса в 9 часов 50 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 ок
тября. Большой зал — «Алеко». Сеан
сы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 
10-30. Малый зал — «Мечта актрисы». 
Сеансы: 4, 6 . 8 , 10. Для детей — «Зо
лушка». Сеансы: 12, 2.

Областной совет профессиональ
ных союзов просит всех художни- 
ков-любителей представить свои 
работы К 15 октября в меж. 
союзный клуб (Дворец труда) для 
участия в 3-й областной выставке 
самодеятельных художников, по
священной 350-летию г. Томска, 
Справки по тел. 40-23 и 26-87.

Облсовпроф.
2—1

Химлаборатории Томской комплекс- 
ной'Экспедиции требуются химик для 
заведывания пробирной лабораторией и 
химики-аналитики.

Обращаться: г. Томск, Татарская ули
ца, 2 2 , химлаборатория.

2—2
Томской фармацевтической школе тре

буются: счетовод-кассир и истопники.
Обращаться: г. Томск, проспект имени 

Кирова, 36, к директору. 2 — 1

Кондукторскому 
Томск-П требуются 
ность кондукторов.

Обращаться: станция 
дукторский рюзерв.

резерву станции 
мужчины на долж-

Томск-П, коя-

Томскому мясокомбхгаату трюбуются: 
забойщики скота и разнорабочие.

Обращаться, г. Томск, Нижний л>т, 
4, отдел кадров. 3 — 3

ТОМСКАЯ ОБЛФИЛАРМО

9 и 10 окт ября—В ЗАЛЕ ОБЛАСТНОГО ЛЕКТОРИЯ 
С О С Т О И Т С Я  О Т К Р Ы Т И Е  
С И М Ф О Н И Ч Е С К О Г О  С Е З О Н А

в программе концертов: Чайковский, Хачатурян, Бетховен, Моцарт. 
Дирижеры—Арнольд KAU, Михаил РИВКИН.

Солисты—Леонид МЕССМАН, Антонида ПОБЕДИНСКАЯ.
Начало в 8  часов вечера. Касса с 12 до 4 ч. и с 5 до 8  часов вечера.

Справки по телефонам 44-87, 20-26.

10-го октября 1954 года, в 2 часа дня, в г. Томске, в малом зале Дома 
^ ^ е р о в  Советской Армии СОСТОИТСЯ ОЧЕРЕДНОЙ 2 4 й  ТИРАЖ  
ВЫИГРЫШЕН по выигрышным вкладам.

В тираже будет разьн-рано 25 выигрышей на каждую тысячу счетов 
вкладчиков по выигрышным вкладам, в том числе один выигрыш в 2 0 0  
процентов, два выигрыша по 1 0 0  и двадцать два выигрыша по 50 про
центов к сресщему остатку вкладов за истекшее полугодие.

Вход на тираж свободный.
УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И 

ГОСКРЕДИТА т о м с к о й  ОБЛАСТИ.

Томский медицинеягай 1институт нмеии В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 20  октября, в 7 часов вечера, в актовом зале института на уче
ном совете санитарно-гигиенического факультета состоятся

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

младшим научным сотрудником Томского научено-иссшедовательского 
института вакцин и сывороток Л. Я. Тихоновой на тему: «Сравнительное 
действие фитонцидов ряда растений на дизентерийные бактерии», п] 
ставленной на соискание ученой степени кандидата медицинских наук.

пред-

Официальпые оппоненты: профессор доктор С. П. Карпов и доцент 
И. Ф. Сурнина.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томский государственный уЯ'Иверситет имени В. В. Куйбъппева объяв
ляет, что в среду, 20 октября 1954 года, в 7 часов вечера, в конференц- 
зале состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

■на соискание ученой степени кандидата филологических наук:
1. Н. А. Антропянским на тему: «Проблема народности литературы в 

трудах Н. А. Добролюбова».
Официальные оппоненты: профессор доктор Тарасов Л. Д. и доцент 

Кошелев Я. 1>.
2. А. А. Ачатовой на тему: «Вопросы мастерства и стиля в романе 

М. Бубеннова «Белая береза».
Офидиальны-з оппоненты: профессор доктор Тарасов Л. Д. и floneiHT 

Касаткина Е. А.
С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке универси

тета.

БЛЭКПУЛ, 7 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Огодня в Блэкпуле открылась 
74-я ежегодвая конференция английской 
консервативной партии, которая продлит
ся до 9 октября. На конференции ирисут. 
ствуют 4.100 представителей от иестных 
и районных организаций партии.

Местные организации партии внесли на 
рассмотрение конференции 252 резолюции 
по различным вопросам внешней и внут
ренней политики. Однако, как обычно, 
обсулсдаться на конференции будут лишь 
те резолюции, которые не могут создать 
затруднений для руководства партии. 
Руководство парпга отобрало для обсужде
ния 14 резолюций.

В число резолюций, вве'Сенных на рас
смотрение конференции, то не подлежа- 
пдих обсуждению, входит резолюция мест
ной организации консервативной партии 
Ярдли (графство Уорикшир), призываю
щая «снова обратиться к России в выс
ших сферах».

Корре1Спо'ндент газеты «Рейнольдс 
ньюс» указывает, что эта резолюция 
«могла бы поставить в весьма затрудни
тельное положение Идена, который пы
тается забыть, что Черчилль внес "подоб
ное я:е предложение полтора года назад».

Выступивший в прениях по вопросам 
внешней политики министр иностранных 
дел Иден остановился на вопросах Индо. 
Китая, Ирана, Египта, Триеста и Герма
нии.

Иден расценил как «справедливое и 
разумное» урегулирование в Индо-Китае.

Особое внимание Иден уделил герман
скому вопросу. Судя по тексту его вы- 
ступ.ления, переданному агентством Рей
тер, Иден призывал отказаться от «дис
криминационной политики» в отношении 
Германии и «не поворачиваться к Герма
нии спиной», чтобы не оттолкнуть Герма
нию от Запада. Иден считает, что наибо
лее выгодная для Англии политика в гер
манском вопросе заключается в решениях 
лондонской конференции о вооружении За. 
падной Германии и включении ее в воен
ный блок западных государств. Известно, 
однако, что такая политика может отве
чать интересам лишь милитаристских и 
реваншистских елементов в Западной Гер
мании, во отнюдь не германского народа.

Иден заявил, что «просто страшно поду
мать» о тех последствиях, которые повле
чет за собой отклонение лондонского со
глашения парламентами западноевропей
ских стран. Он подчеркнул, что «не видит 
никакого способа создать систему, в кото
рую можно было бы вщтючить Германию», 
кроме принятия Западной Германии в се
веро-атлантический блок и брюссельский 
блок. Иден угрожал, что в противном 
случае США «будут иметь основание 
искать других методов своего спасения».

Иден не решился обойти полностью 
новые ответные шредложения по герман
скому вопросу, содержавшиеся в выступ
лении тов. В. М. Молотова в Берлине 6 ок
тября. Однако он обошел существо этих 
предложений, наиравлеиных на решение 
коренным образом германского вопроса. 
Идеи голословно утверждал, что, внося 
свои предложения. Советский Союз имел 
якобы своей целью предоставление «комму, 
нистам в Германии власти над государст
вом».

На сегодняшнем утреннем заседании 
были приняты две резолюции по вопросам 
внешней политики, предоставляющие пра
вительству свободу действий в этой обла
сти.

Одна из этих резолюций ратует за 
предоставление Западной Германии «суве
ренитета» и за «всемерное участие» ее в 
севе1ро-атлантичесиом блоке.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Коллектив подсобного хозяйства 
Томеного треста столовых сооб. 
щает о смерти старейшего агроно- 
ма-овощевода подсобного хозяйст
ва

зилинг
Виктории Карловны,

последовавшей 5 октября 1954 
года, и выражает соболезаовайив 
семье покойной.

Томскому тресту столовьк требуются 
буфетчицы.

Обращаться: г. Томок, улица Набе
режная реки Ушайки, 18, в отдел кад
ров. 2 — 2

Гр-н Каюмов Михаил Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица Сева, 
стопольс'кая, 69, кв. 4, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Карповой 
Клавдией Романовной, проживающей в 
г. Томске, улщ а Севастопольская. 69. 
кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в Том- 
сясом облаеггаом суде.

Гр-н Сперанский Александр Павлович, 
проживающий в г. Томске, переулок McL 
ло-Кирпичный, 1, кв. 1 , возбуждает де
ло о расторжении брака о гр-кой Шам- 
циян Гаяной Григорьевной, проживакх. 
щей в г. Москве, улица Кропоткина, 13, 
кв. 2 2 .

Д аю  подлежит рассмотрению в па- 
родБом суде 2-го участка Куйбышевско. 
го района г. Томска.

Гр-н Гринь Георгий Георгиевич, 
проживающий в г. Томске, улица Водя
ная, 19, квартира 1. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Гринь Ма
рией Ивановной, проживающей в г. Том
ске, Комсомольский' переулок, 16, квар
тира 2 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го .участка Куйбышевежо- 
го района г. Томска.

Гр-н Сергее® Александр Степанович, 
проживающий в г. То.мске, проспект 
имени Фрунзе, 40, кв. 1. возбуждает 
дело о расторженш брака с гр-кой Сер. 
геевой Зинаидой Александровной, про
живающей в г. Томске, Московский 
тракт, 18. кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 2 -го участка Кировского райо
на г. Томска
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